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TRASCRIZIONE INTEGRALE

APPELLO

proviene da calcio così non è successo due settimane buonasera a tutti diamo inizio alla seduta del Consiglio 
comunale del 22 marzo do la parola al Segretario per l' appello Massari Tosi Narseti Toscani Busani Serventi 
Gallicani Rota Dotti Rastelli Gambarini Comerci Barbieri Amoruso Rigoni Pollastri numero legale bene 
passiamo alla nomina scrutatori farei no sedi ostelli non c'è aspetti aspetti che sono due Gallicani Busani non
c'è Amoruso spetta quindi allora scrutatori Amoruso Gallicano e Narsete bene 

PUNTO N.1
passiamo al punto numero 1 Comunicazioni del Presidente del Consiglio comunale io vi devo portarvi i saluti 
di una persona sono brevissimo e che che Aldo Magnani che tutti voi conoscete cittadino benemerito di 
Fidenza che è stato ricoverato fino a pochi giorni fa nel nostro ospedale adesso in casa protetta mi ha 
chiesto appunto di portare i suoi saluti a tutto il Consiglio comunale mi è sembrato giusto farlo 

PUNTO N.2
parola al Sindaco per il punto 2 le comunicazioni come avete già avuto notizia dalla stampa nei giorni scorsi 
si è dimesso l' Assessore Fabio abbonati con una nota che avete già tutti perché è stato trasmesso da lui 
stesso a tutti i Consiglieri e nella giornata di mercoledì 13 vado a memoria martedì 13 ho provveduto a 
nominare il Consigliere Franchi l' ex consigliere Franco Amigoni che nel frattempo si era dimesso assessore 
alla innovazione alle attività produttiva alle attività produttive ai processi partecipativi e alla valorizzazione del
centro storico e marketing territoriale questa è la comunicazione ufficiale ovviamente ringraziando Fabio ma 
lo abbiamo già fatto pubblicamente più volte do un benvenuto a questo nuovo ruolo Franco quindi faccio un 
in bocca al lupo per un lavoro che è molto impegnativo ed eredita anche un prezioso lavoro fatto da Fabio 
fino ad oggi io penso che è una delibera a discutere al momento opportuno è una comunicazione quindi gli 
auguri e tutto quello che viene dopo discutiamo nella delibera il punto 3 che inizia adesso quindi non è 
saltiamo le persone prima che prima che facciamo una votazione da sole col nuovo Regolamento è venuta in
connessione la grandezza della strada del Consigliere e della dell' Assessore quindi la discuteremo al 
momento opportuno adesso perché è stato anch' io assessore sono stato Consigliere e Tremonti a parlare 
trovandoci in questa situazione dell' ex assessore Bonatti 

PUNTO N.3
allora passiamo al punto numero 3 surroga Consigliere comunale dimissionario e convalida del Consigliere 
neo eletto poi il Sindaco va be' è la surroga del Consigliere ai sensi del testo unico a fronte delle dimissioni di
un Consigliere che è il consigliere Franco Amigoni che diventano immediatamente esecutivo dal momento in 
cui le protocolla la procedura del testo unico prevede che venga verificata la cifra elettorale del Consigliere 
più anziano questo punto che non che sia disponibile primo in lista ed è il Consigliere il signor Marco Borciani
che è qua con noi e che quindi ai sensi del testo unico dobbiamo votare per rendere operativa la sua surroga
in Consiglio comunale abbiamo grazie grazie signor Presidente buonasera a tutti buonasera signor Sindaco 
buonasera al nuovo Consigliere signor Presidente dal mio punto di vista questa è una surroga che non si 
dovrebbe neanche fare mio Presidente dal mio punto di vista questa sarebbe una surrogati non si dovrebbe 
neanche fare queste saranno neanche si dovrebbe votare perché signora minigonne è un comunista e non 
può fare l' Assessore di questa città sono i comunisti non è un comunista a fare l' Assessore in questa cifra 
non è un reato come io dottoressa Gasparrini che eravamo dei fascisti e non potevamo presentare quest' 
Aula ureasi era Amigoni è un comunista non può presenziare l' Aula e non può neanche fare l' Assessore di 
questa città per me è un comunista Gambarini grazie Presidente allora noi abbiamo letto la lettera che l' ex 
assessore Donati ha mandato durante la notte dell' adesso non non ricordo la data e non ho la lettera con 
me comunque è una lettera abbastanza imbarazzante nella quale era evidente il sentimento che l' ex 
assessore provava e che facendo riferimento a delle date ben precise e non ho la lettera come se qualcuno 



ce l' ha comunque insomma l' abbiamo letta tutti sappiamo che ci sono stati episodi che hanno fatto sì che l' 
assessore Donati ecco ne do un attimo lettura disagio scaturito da alcuni episodi verificatisi nelle ultime 
settimane nello specifico il giorno 9 10 20 e 25 febbraio scorso episodi che hanno lasciato un senso di 
amarezza allora voi capite che ricevere una lettera di questo tenore da parte di una persona che in questi 
quattro anni nonostante sia stata da noi attaccata politicamente perché il più delle volte non abbiamo 
condiviso il suo operato ma una persona che comunque ha sempre portato rispetto per tutti e che non si è 
mai ma mai nemmeno soffermata su che incombe in questo modo su episodi che già potevano essere 
sottolineati ci lascia un attimo perplessi quindi noi chiediamo spiegazioni al Sindaco di quello che è successo 
spiegazioni che credo siano dovute alla città considerando anche che le dimissioni di un altro ex Assessore 
nonché Vice Sindaco sono date state date più o meno allo stesso modo parlando addirittura di pressione 
politica quindi siamo in un Paese civile Fidenza e di conseguenza noi abbiamo bisogno di sapere che cosa è 
successo sappiamo che sono state fatte pressioni anche all' ex assessore non vogliamo pensare che tutto 
questo sia stato fatto perché il consigliere Amigoni doveva entrare in Giunta non vogliamo pensarlo perché 
non vogliamo essere così maliziosi ma tutto questo lo fa pensare per equilibrio i vostri interni il che è 
drammatico e soprattutto una mancanza di rispetto verso una città intera quindi pretendiamo assolutamente 
di sapere che cosa è successo il 9 10 e 25 febbraio scorso e per quali motivi realmente l' assessore Donati se
ne è andato prego Consigliere Rigoni sì diciamo che cercando di riportare la co una dialogo diciamo 
istituzionale noi abbiamo fatto un' interrogazione che è stata firmata quindi anche da degli altri movimenti e 
anche da Forza Italia in cui chiediamo più più o meno le stesse cose che ha detto adesso la collega 
Gambarini cioè sostanzialmente visto che si fa menzione di quello visto che ci sono già stati dei precedenti 
anche abbastanza importanti relativi al vicesindaco Guzzo in cui quando parlava di pressioni e sinceramente 
è preoccupante che non è che poi non si vadano ad approfondire questo tipo di pressioni però almeno che si
chiariscano se ci sono dei motivi che possono essere dette vanno dette ci sono altri interventi Sindaco 
replicare alla delibera se ritiene ha premesso che non ho capito se interrogazione Delibera così stiamo 
facendo delibera che non c' entra con l' assessore abbonati a una surroga ma detto questo visto che ormai 
vale tutto si parla di qualsiasi argomento ricordo al Consigliere commerci che il Muro di Berlino è caduto ma 
prima che cadesse il muro in quest' Aula e comunisti hanno fatto la gran parte della democrazia della città di 
Fidenza quindi non vedo perché insulta una persona senza sapere come la pensa e senza sapere perché se 
uno lo affibbia una persona un termine di qualsiasi tipo senza sapere come la pensa che poteva dare anche 
del democristiano e socialista del repubblicano ma non si riesce a capire qual è il problema invece essere 
fascista e almeno fino a prova contraria è contro la Costituzione è solo una questione di articoli della 
Costituzione partendo dai primi amica della tranquilli molto in fondo però non penso sia questo oggetto la 
discussione l' assessore Bonatti si è dimesso con una lettera nel quale ringrazio il Sindaco sia l' inizio che 
durante che alla fine ringrazio i colleghi di Giunta ringrazio tutti manifesta dei problemi legati a degli episodi 
molto specifici io l' ho incontrato anche sabato scorso ci siamo parlati fra gli abbonati alla persona che tutti 
conosciamo amabile contattabile se ci sono cose che vuole aggiungere rispetto alla lettera lo fa diverso 
rispetto ad altre dimissioni che sono rimaste sì anche a noi molto più misteriose e però abbiamo sempre 
detto di rispettare la volontà delle persone io ho già ringraziato Fabio è ovvio che in quelle due righe rispetto 
a una lettera molto più corposa e articolata ci può stare è come dire l' appiglio per fare polemica non mi 
sottraggo al fatto che è compito anche della minoranza fare polemica quindi fate polemica io ho sempre 
detto dal primo giorno che comunque io sono dalla parte di Fabio e lo difenderò anche rispetto a queste 
polemiche punto dopodiché Fabio è una persona che vive a Fidenza avremo modo di incontrare e parlare con
lui ancora glielo chiederete come che ho avuto modo io glielo chiedo quindi se sa eh beh certo l' onestà una 
va bene signor Sindaco e dichiarazione se non ci sono altri interventi in modo maggioranza non so se è 
previsto può scrivere una cosa del precedente cioè non so se è previsto però ci si potrebbe chiedere al neo 
Assessore cioè voglio dire se ha delle somme divergenze o qualcosa di diverso che vuole fare rispetto a 
quanto aveva già impostato dall' Assessore precedente diciamo come un programma in questo anno che 
resta si può chiedere chiedo Presidente non so se allora la l' oggetto della della delibera è la surroga del 
Consigliere Amigoni questo è l' oggetto poi è chiaro che viviamo qui siamo tutti a conoscenza delle modalità 
con cui questo è avvenuto ci sta un dibattito legato ovviamente a questo tema detto questo io credo che la 
sede perché il l' Assessore Amigoni porti la sua visione del ruolo siano le Commissioni questo io credo che sia
la sede opportuna per un approfondimento di questo genere detto questo penso anche che sicuramente nei 
prossimi Consigli comunali ci saranno probabilmente anche delle deliberazioni che coinvolgeranno il suo 
assessorato potrà essere motivo di dibattito e quindi è di richieste anche in quel senso prego Angela io 
volevo solo aggiungere a quello che che hanno detto rete civica Forza Italia che qui non si tratta di fare 
polemica ma di abbiamo sempre protestato la trasparenza e non a caso nello storico di questi quattro anni 
abbiamo visto uscire la vicesindaco Abruzzo che era Assessore anche alla Cultura abbiamo visto quindi di 



recente l' altro vice sindaco Castellani che per motivi professionali poi comunque va be' quelli che ci sono 
stati riportati sono questi e abbiamo visto quindi sta commentando il Sindaco scusi adesso vediamo l' 
Assessore Bonatti è un Assessore al Commercio uscire sinceramente c' ha anche abbastanza coinvolti quindi 
non è questione di fare polemica la lettera è giunta anche a noi Consiglieri dimostrando praticamente di 
avere dei problemi di scontro probabilmente perché quando si parla di rammarico o di risentimento che 
sicuramente è stato qualcosa di precedente che ha portato a questo alle sue dimissioni io come movimento o
se mi sono sempre scontrata in questi quattro anni con l' assessore Bonatti e ci sta nel senso come cosa 
politica concepisco poco il fatto di non riportare da parte vostra della maggioranza una maggior trasparenza 
sulle vicende che sono cadute perché sicuramente qualcosa è caduto perché io le Amministrazioni che sento 
in giro non capita due vicesindaco e gli Assessori che si dimettono in tu in continuazione se non per dei 
motivi eclatanti e non dicendo che ci sono state pressioni politiche o che si percepiscono quindi penso che 
proprio Cisl non ci sta per niente la polemica e non c'è neanche la strumentalizzazione c'è qualcosa che si 
chiama trasparenza ed è quella che effettivamente l' opposizione vorrebbe capire anche perché non siamo 
qua solo guardarci siamo qua ci stiamo lavorando da quattro anni e continueremo ancora per un anno e 
sarebbe bello e trasparente chiarire le situazioni e i vari punti sono altrove dichiarazioni di voto Gambarin 
allora sì brevemente per rispondere a quello che il Sindaco ha replicato al nostro intervento sì l' ex assessore 
abbonati e con tanta gentilezza ringraziato come nel suo stile però ribadiamo che la lettera era abbastanza 
chiara ed evidente e sappiamo benissimo che sono state fatte delle pressioni affinché anche l' ex assessore 
abbonati si dimettesse e questo lo sappiamo perché abbiamo parlato anche con quindi l' invito del Sindaco lo
abbiamo già messo in pratica abbiamo anche parlato con lui e con altre persone quindi ci saremmo aspettati 
un po' più di onestà visto che vi manca un anno alla prossima scadenza elettorale perlomeno potevate 
partire adesso in un modo diverso nulla in contrario contro la persona che oggi subentrerà date le dimensioni
dell' ex assessore Amigoni non lo conosciamo gli diamo il benvenuto sperando che possa fare un buon lavoro
confidenza non votiamo però a favore di questa delibera ma ci asteniamo perché siamo appunto contrari all' 
elezione di Amigoni palle Assessore di questa Giunta perché insomma sappiamo che è stata una forzatura 
quindi ci asteniamo per questo motivo Rigoni sì io diciamo ho fatto una richiesta mi sembra corretto al 
precedente lui mi ha dato nessuna attivazione io sostengo invece che sarebbe stato preferibile che l' 
assessore evidenziasse quali erano le motivazioni magari di necessario distinguo che questa Giunta vuole 
fare sostituendo un un assessore perché sappiamo tutti che le dimissioni sono sono signor spinta né più che 
più che spontanee quindi evidentemente c'è un viso c' era un bisogno di rottura che è stato evidenziato da 
queste dimissioni spontanee che vanno anche che andrebbe evidenziato che quindi deve veder evidenziate 
in Consiglio che è la sede istituzionale corretta andrebbe evidenziato cos' è che non andava bene l' 
impostazione dell' assessore precedente rispetto a quanto si vuole fare in questo ultimo anno di diciamo di 
amministrazione quindi ritengo contrariamente al precedente questo possono sede corretta per fare questo 
importante distinguo come voto ci asteniamo perché ci auguriamo vuol dire che il nuovo assessore pur non 
volendo diciamo esternare con nessuno questi nuovi indirizzi che perché si vuole dare all' assessorato che lui 
gestirà gli danno diciamo il il beneficio del di vederlo all' opera sono altre dichiarazioni di voto certo allora io 
spero che di voteremo a favore e non foss' altro perché è un atto dovuto non stiamo votando le dimissioni di
Bonatti non stiamo votando le la nomina di Amigoni che competono al Sindaco punto questa è solo un' 
informazione che ho dato all' inizio come prevede la legge la norma questa è una delibera di surroga di un 
Consigliere che è dovuta perché vi faccio un esempio se fosse un Consigliere di minoranza e la maggioranza 
si comportasse come voi per un qualsiasi questione cavillo questione perché parlate di trasparenza ma vorrei
ricordare alla consigliera Gambarini che quando sedeva qui prima via della trasparenza ha provato in tutti i 
modi a far cadere il suo Sindaco lotta politica si chiamerà benissimo benissimo non la vado a sindacare non 
la vado a Sindaca in modo trasparente avete tutti gli atti davanti detto questo stiamo votando la surroga un 
atto dovuto se se capitasse perché uno deve dimettersi un consigliere di minoranza e la minoranza vota la 
maggioranza votasse al conto come state facendo voi ma vi rendete cioè allora io capisco tutto la polemica 
ma è un atto dovuto vi voglio richiamare a questo è una tendenza di un Consigliere lo lo prevede la legge 
appunto si fa così in tutti i Comuni anche dove si scannano un atto by partisan non so come si può definire 
comunque dopodiché fate quello che volete perché alla fine siete liberi di però vi invito vi invito a riflettere 
sul fatto che state fatte prendendo un atto che non ha nessun senso perché su una surroga di un Consigliere
si vota a favore da dalla Valle d' Aosta al Friuli Venezia Giulia ha la Sicilia non cito altre regioni prego signora 
come questa è una dichiarazione di voto signor Presidente e dico è una dichiarazione di voto dice la preside 
possibile che a Firenze non si può fare politica o dobbiamo solo vedere tutte le belle cose che questo Sindaco
lo possiamo fare politica a Fidenza allora fino all' altro giorno non eravamo amici di CasaPound eravamo dei 
fascisti adesso mi fanno un forzista Assessore lei non è comunista passo te lo posso fare l' America ma se il 
partito comunista ai fini del voto Presidente io Presidente questo volevo dire è una dichiarazione di allora del 



4 marzo 2018 va bene non è che può essere comprato il consigliere commerci libero di pensarla come vuole 
però non è nelle prerogative del Sindaco e non e non nei compiti e non nei compiti delegati al Consiglio 
comunale se ci sono prego consigliere come consigliere commerci sulla Repubblica prego prego Consigliere 
commerci di riprendere contegno due che normalmente ha il consigliere Gambarini dichiarazioni di voto che 
aveva già fatto e quindi se sono permesso mostrata tirata in causa sulla mia trasparenza ahimè io son stata 
molto trasparente durante la mia attività consiliare sia di questa legislatura che di quella prima quindi più 
trasparenza di così onestamente non saprei come avrei potuto fare poco trasparenti siete voi perché invece 
si continua a parlare di pressione e non è l' unico caso come già abbiamo detto come già sappiamo però non
si può sapere nulla d' altra parte se sono professioni effettivamente è difficile che poi si raccontino e si 
racconti di cosa si tratta non è l' atto che è dovuto noi sappiamo che è un atto dovuto ma non è dovuto che 
noi votiamo a favore e noi ripetiamo e ribadiamo gli auguri di buon lavoro al nuovo consigliere augurandomi 
paga il meglio che può per questa città secondo il nuovo consiglierei a sue dimissioni dell' ex ormai 
consigliere Amigoni che diventa assessore e che noi non vediamo come un buon passaggio a questa città ci 
asteniamo su questa delibera va bene allora chiudiamo e passiamo al voto due cose allora prima come già 
diceva il Sindaco come è noto a tutti questo è un atto dovuto che se paradossalmente che il Consiglio 
comunale decidesse di non fare viene qua qualcuno lo fa il nostro posto e quindi quindi stiamo 
semplicemente dando seguito a quello che è stato un esito elettorale e alle regole che fissano la nostra 
democrazia amministrativa in un Comune prima cosa seconda io invito un secondo i consiglieri di minoranza 
io un invito ovviamente e come tale resta perché non può che essere inoltre un po' mi se mi fa finire 
Consigliere commenti per cortesia non può che essere un invito a dare un segnale di unità su un atto ripeto 
assolutamente dovuto e assolutamente scontato e non capisco neanche quale perché la norma chiede che 
venga votato dovrebbe essere automatica la cosa però è così e quindi questo è un invito io sono libero di 
fare gli inviti e mi sento di farlo detto questo passiamo al voto allora allora metto in sindaco scusa però 
consigliere commercio c'è ampia se ampia maggioranza in quel momento qua eh come peraltro che qua di 
fianco Segretario c'è il Vice Segretario tutti i ragionamenti e della verifica istituzionale sono tutti qua quindi 
non è stata capace ente è il patron è stata una mia perplessità questa del numero legale perché non capisco 
questa vostra insistenza sull' atto dovuto l' atto dopo no era solo una questione sulla questione noi riteniamo
come giustamente crediamo di votare quindi non camminano ma adesso guardando i numeri e dando per 
scontato che il consigliere Amigoni essendo una delibera quello che guarda non so se potrà votarla armi non 
può dovranno servire milioni non è più Consigliere eh okay quindi mi chiedevo se c' era che si giravano dall' 
Aula se avete il numero legale era il segretario vuole precisare una cosa accolgo voi avete dichiarato signor 
Presidente voi avete dichiarato un voto di astensione fatte per cortesia parlare quindi parlare il Segretario 
prego prego e al voto Telecom che è un po' caro Segretario per cortesia ecco prego avete dichiarato l' 
astensione quindi nei fatti siete presenti in aula non si detrae votanti ma si terreni presenti in questo 
momento ecco era solo per noi spiega dal punto di vista proprio giuridico null' altro siamo ovviamente in Aula
se noi adesso ci alzassimo e ce ne andassimo non avreste i voti per votare la surroga certo esatto solo quello
quindi questo insomma vostro continuano a sottolineare è per dimostrarvi che non è che proprio non ci 
arriviamo e comunque se vogliamo fare i conti allora in questo momento il Consiglio non è di 17 ma di 16 
fatti da 15 più 1 e la metà degli assegnati come si fa il calcolo nel caso ordinario è di 7 non è di 8 però se 
volete uscire lo lo lo lo proviamo a non è che va be' allora no allora passiamo alla votazione allora metto in 
votazione il punto numero 3 surroga Consigliere comunale dimissionario e convalida del Consigliere neo 
eletto che si astiene astenuti 5 chi vota a favore a favore 7 chi vota contro contro nessuno metto in 
votazione l' ora di dare atto che per effetto della è stato riconosciuto il Consiglio comunale dunque okay 
quindi diamo atto che subentra a questo punto il con l' esito favorevole della votazione il Consigliere Marco 
voce ani che invito a prendere posto e lo saluto gli faccio gli auguri saluto a nome di tutto il Consiglio faccio 
gli auguri di buon lavoro e se non ha cambiato idea quindi va bene allora poi punto 4 viene sì sì si accomodi 
viene chiesta l' immediata eseguibilità che non essendo in pubblicazione l' atto giusto de può votare 
consigliere Bolzan no non può no prego dottore chiedo l' esecutività non la può votare ovviamente dalla 
prosa alla prossima delibera lui è presente a tutti gli effetti ed epocale dopo il voto dell' immediata slitta 
altamente forse perché riguarda questa materia o no no che sia siamo in fase siamo in fase di voto siamo in 
fase di volo metto in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene astenuti 5 chi vota a favore favore 
sette chi vota contro contro nessuno approvata anche l' immediata eseguibilità bene ce l' hai tu passiamo al 
punto numero 8 Presidente posso solo ah prego prego consigliere Bresciani saluto sperando come dire che 
serva anche un attimo a rasserenare gli animi e riprendo il tutto come un caloroso e sentito benvenuto 
signor Sindaco signor Presidente del Consiglio riconosco il mio essere qui oggi in virtù dell' atto di nomina 
possa risultare stridente con alcune riflessioni che ho con voi condiviso nelle settimane addietro riflessioni in 
cui vi parlavo di un mio personale disagio rispetto alle vicende politiche locali degli ultimi mesi non entro in 



dettaglio perché ritengo non sia questa la sede ebbene quelle riflessioni valgono ancora oggi per quanto mi 
riguarda intatte tuttavia oggi sono qui e ho accettato la nomina a Consigliere comunale le motivazioni di 
questo ravvedimento non immediate immediato sono essenzialmente due la prima è lo sprone che mi è 
venuto dalla mia famiglia a non soffocare una passione personale quale per me la politica con la costanza 
della goccia d' acqua che nel tempo lavora trasforma la roccia così è stato per me questo pungolo che mi ha 
lavorato dentro la seconda invece è lo scenario che si è delineato nel nostro Paese dopo le elezioni politiche 
del 4 marzo scorso i risultati conseguiti dal mio partito sono stati un oggettivo trauma e la batosta un po' 
come in un cartone animato sta ancora facendoci ballare la testa ecco proprio in un momento di minimo per 
il Partito Democratico a me viene presentata l' opportunità di dare una mano pur piccola al mio partito lo 
definisco io perché da che è in atto oltre dieci anni fa ne sono stato segretario ed esponente locale per anni 
con una sicura e convinta fedeltà nel tormento per approdare alla mia accettazione alla mia presenza qui 
oggi è intervenuto anche il cosiddetto calendario civile del nostro Paese intrecciando i giorni della mia 
decisione con il quarantesimo anniversario del rapimento di Aldo Moro e proprio venerdì 16 o riviste come 
citazione le parole che lui stesso rivolse nel febbraio 78 ovvero pochissimo tempo prima che iniziassero i 55 
giorni che hanno cambiato il nostro Paese hanno segnato per sempre il modo di fare politica in Italia ai 
Gruppi Parlamentari della Democrazia Cristiana se fosse possibile diceva dire saltiamo questo tempo e 
andiamo direttamente a domani credo che tutti accetteremmo di farlo ma cari amici non è possibile oggi 
dobbiamo vivere oggi è la nostra responsabilità si tratta di essere coraggiosi e fiduciosi al tempo stesso si 
tratta di vivere il tempo che ci è stato dato con tutte le sue difficoltà strana la vita si direbbe dopo che in 
questi mesi ho spesso frequentato in senso letterario Moro sono proprio le sue parole a rispondere a un mio 
dubbio profondo e risolto anzi ora risolto e d' altronde come ebbe a dire Giuseppe Dossetti nel 1987 in una 
commemorazione per un altro padre costituente come lui e come Moro Giorgio la Pira l' impegno nella città 
degli uomini è doveroso ed ineludibile quindi questa è una nuova ora del mio impegno ed eccomi qui tra voi 
infine cari colleghi Consiglieri membri della Giunta rivolgo a voi un saluto che anche un ringraziamento 
anticipato per quanto avremo modo di fare pur nelle diverse posizioni e vedute nei pochi mesi rimasti di 
questa consiliatura è già chiedo scusa se talvolta il mio non è solo un Borghi Giano nativo ma adottivo di far 
sembrare straniere e la parola ovviamente non è casuale le mie posizioni e opinioni sulla nostra città a volte 
un occhio esterno può sembrare di storico ma può essere anche utile portate pazienza con me grazie e buon
lavoro grazie Consigliere Bozza 

PUNTO N.4
passiamo al punto numero 4 interrogazioni interpellanze ce ne sono molti ne farai qualcheduna le più le più 
antiche e le più vecchie e poi passiamo quelle più datate e poi passiamo alle mozioni 14 febbraio 2018 
interrogazione sul commercio di Forza Italia ricordo che poi c'è anche una mozione sul tema del commercio e
quindi presidente l' interrogazione urgente da fatti la tratta lei dopo do la parola dopo ti do per la 
presentazione 13 febbraio sì otto con la data del 14 sì sì sì non ho trovato allora premesso che i 
commercianti del centro storico fiorentino da tempo lamentano una situazione di difficoltà e crisi e chiedono 
di essere ascoltati dall' Amministrazione comunale per arrivare ad una soluzione condivisa ai problemi del 
commercio del commercio considerato che sono ormai numerose le interrogazioni e le mozioni presentate 
dal Gruppo consigliava di Forza Italia a sostegno del commercio cittadino preso atto che i commercianti del 
centro storico hanno elaborato una serie di proposte che sono state sottoposte all' attenzione dell' 
Amministrazione comunale si propone ad esempio l' organizzazione di una serie di iniziative in occasione 
delle feste comandate e di valutare l' opportunità di spostare il mercato del sabato in centro considerato che 
il gruppo di Forza Italia appoggia in toto le proposte formulate dai commercianti che hanno l' intento di 
portare i dentini a vivere la città si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere se ha intenzione di dare una 
valutazione positiva alle proposte presentate dai commercianti e se no per quale motivo si è già stato 
previsto e poi disposto il calendario degli eventi 2018 e se sì cosa contiene allora in realtà sembra una delle 
solite interrogazioni che facciamo su questo argomento e su questo tema ma l' abbiamo riproposta perché i 
commercianti che hanno presentato le loro proposte che sono già state protocollate messi all' attenzione di 
questa Amministrazione quindi in realtà non in questa interrogazione non è è un un proporre un' idea da 
parte nostra ma è un sottolineare che le proposte presentate dai commercianti sono assolutamente soddisfi 
condivise e sottoscritte anche da noi e quindi chiediamo di quelle proposte siccome quando al tempo 
abbiamo presentato l' interrogazione quindi ormai un mese fa e i commercianti non avevano ancora ricevuto 
risposta e ha passato appunto un mese si chiede che cosa è stato risposto loro delle proposte che hanno 
presentato e anche se è già stato predisposto il calendario delle 20 2018 perché ricordo di essere stata 
presente anch' io ad una riunione fatta con loro in cui chiedevano di essere messi al corrente appunto all' 



inizio dell' anno di quella che era la programmazione per potersi organizzare con le loro attività faccio 
riferimento al per rispondere all' interrogazione a risposta scritta della di Forza Italia a una delibera di Giunta 
datata 9 marzo 2018 che appunto fa riferimento alla manifestazione di animazione del centro storico 2018 
linee di indirizzo solo la la delibera successiva alla Giunta successiva a quella che è stata l' interrogazione di 
Forza Italia non so se l' opposizione ha avuto modo di prenderne visione in toto ma presumibilmente 
risponde a molte delle questioni poste dall' interrogazione almeno per quanto riguarda il l' elenco delle 
manifestazioni voi ritrovate nell' allegato apposito Fidenza 2018 iniziative di valorizzazione del centro storico 
dove ci sono a partire dal 18 di marzo quindi appena concluso con esiti un po' pesanti visto il meteo ma 
comunque fino al suo una quindicina di appuntamenti fino a che si dipanano per tutto l' anno 2018 e che 
vanno appunto a rispondere anche perché sono nati e sono stati perfezionati un percorso apposito seguito 
dall' Amministrazione e dell' Assessore Bonatti con il centro commerciale naturale quindi in questa in quella 
sede molto gran parte del lavoro di coordinamento di riflessione di approfondimento e di messa a punto del 
programma è stato svolto una cosa che non ci sono anche dei dei agli appuntamenti che riguardano 
naturalmente le aree pubbliche e con questo faccio riferimento poi all' altro punto dell' interrogazione dove si
parla invece di opportunità di spostare il mercato del sabato in centro questo è un tema che voi avete 
proposto parecchie volte se non sbaglio nel corso di questo di questi quattro anni le risposte precedenti 
credo siano state ma molto esaurienti perché fanno riferimento a iniziare da uno studio specifico fatto da 
tecnici specializzati negli anni 90 sul fatto che non valesse la pena fare l' opportunità di spostare il mercato 
del sabato di nuovo in centro da allora le cose sono ulteriormente cambiate si sono modificate rendendo 
sostanzialmente impossibile fare un' operazione di questo tipo cosa che hanno dal punto di vista fisico e delle
dimensioni al di là di questo aspetto specifico noi come come voi sapete in realtà il lavoro grosso è stato 
svolto col col centro commerciale naturale che fra l' altro come riporta la la la delibera ha avuto occasione di 
essere cresce di crescere nel corso del tempo con la numerosità degli iscritti se non sbaglio adesso i numeri 
precisi non ce li ho sottomano ma siamo arrivati a quasi 200 iscritti al Centro commerciale naturale che 
quindi si colloca come contenitore di un numero estremamente significativo di imprenditori commerciali 
diffidenza era quella credo sia una sede naturale per lavorare e per porre le questioni che voi avete 
richiamato grazie no noi siamo soddisfatti perché credo forse perché appunto si è poi appena insediato che 
non sia al corrente di tutte le proposte che sono state presentate dai commercianti perché si è ritiriamo fuori
il discorso del mercato con le risposte esaurienti che erano state date a noi nelle loro proposte e vi era 
appunto la riproposta del mercato in piazza con anche delle insomma specifiche diverse quindi immagino che
quel documento non sia stato forse ancora considerato non lo so se non lo avete fatto consideratelo 
soprattutto secondo me per dare una risposta a loro per invece la predisposizione del calendario bene sia già
stato condivisi sia già stato fatto non so se è stato condiviso con loro mi auguro di sì e comunque quello che 
si chiede appunto è di tenerli informati perché quello che emerge sempre da parte loro è sempre purtroppo 
una poca un poco coordinamento e quindi una poca informativa scusi posso chiedere volevo chiedere la 
Francesca quando parli di loro commercianti pari dell' associazione di cui io no va be' direttore commerciale 
Paolo Di tra commercianti proprio di commercianti che hanno chiesto una riunione al Sindaco al nuovo 
Assessore a cui avevo partecipato anch' io erano in parecchi non è l' associazione l' associazione di categoria 
comunque no so che è nuovo che avevano riportato in associazione di categoria ma quello era stato proprio 
un incontro che avevano chiesto loro personalmente all' amministrazione ma non sono tre a che anche se 
non devo trarre due sale non so come sia importante che però sono il nostro sguardo io c' erano dei singoli 
diamo il dibattito perché se no lo fermiamo qui allora per vocazione personale Ufficio Istruzione Forza Italia 
14 febbraio e premesso che con la determina 79 del 5 febbraio 2018 il Comune di Fidenza ha assunto un 
nuovo istruttore amministrativo da assegnare al settore istruzione fino al 31 dicembre 2018 ritenuto che le 
spese di personale dovrebbero essere ottimizzati al massimo si interroga il Sindaco e la Giunta per sapere 
per quale motivo si è ritenuto di assumere una nuova figura ad assegnare all' Ufficio Istruzione e quali 
compiti svolgerà sì noi abbiamo saputo di questo inserimento chiediamo appunto se c'è la necessità e quali 
sono i suoi compiti e e lo chiediamo proprio facendo riferimento alle spese di personale che ogni volta 
quando andiamo a discutere il bilancio di questa Amministrazione viene preso in considerazione il fatto che le
spese di personale devono essere ottimizzate diminuite eccetera eccetera quindi volevamo capire il perché di
questa figura se c' era necessità e quali compiti deve svolgere allora la diciamo che l' Ufficio Istruzione e 
sapete il mansionario dei vari presenti allora copre appunto delle deleghe e in cui le più numerose sono 
quelle che sovrintendono i servizi educativi dal punto di vista il recepimento dei dati e dell' erogazione del 
servizio si occupa poi oltre che dei servizi educativi e per questo intendo il lasso temporale 0 6 diviso poi 0 3 
ecco si occupa anche delle scuole di primo grado e scuola dell' infanzia della scuola primaria e della 
secondaria appunto di primo grado si occupa poi indirettamente anche degli istituti secondari di secondo 
grado ma solo indirettamente in quanto le strutture dalla legge Masini in poi sono a carico delle province si 



occupa poi ancora dei servizi erogati primo fra i quali quello della mensa quello del trasporto e di anche di 
una progettualità generalizzata della quale appunto viene fatto carico allora direi da un punto di vista di 
Assessore delegato a questo che il servizio per per quanto riguarda il personale è stato deprivato 
depauperato invece appunto che che ha aumentato questo perché avevamo incarico fino al dicembre del 
2016 il coordina la coordinatrice pedagogica nella figura della Pinin Gennari che ricordo perché la sua 
conoscenza e diffusa ecco quella figura non è mai stata appunto sostituita se non con sei ore settimanali dal 
ko dalla coordinatrice della dolce quindi al posto di unità operativa a tempo pieno abbiamo appunto una 
figura professionale per sei ore alla settimana dopodiché era stato dato appunto in comando quest' anno su 
una mobilità da un Comune limitrofo un' unità di personale la quale però nel contempo aveva fatto un 
concorso in un altro Comune e l' avvento quindi partita questa persona dopo un lungo lasso di tempo 
vacante da una graduatoria vicina è venuta per questa unità di personale devo dirvi che gli operatori erano 
in ambasce in difficoltà per il molto lavoro da svolgere fra le quali cito questo è quello relativo alla disabilità è
un lavoro molto lungo di recepimento dei dati sui quali giustamente avete interrogato e anche di restituzione
di servizi con una concertazione fatta con le singole scuole ecco perché l' unità di personale non è stato un 
inserimento estemporaneo ma è andata a sostituire un' altra unità che ha scelto previo concorso di 
migliorare la posizione dell' organigramma non mi ricordo il comune se sia andata a Medesano in un altro 
luogo quindi è stata una sostituzione di questo tipo allora interrogazione di rete civica busta in municipio a 
Fidenza del 20 febbraio 2018 signor Pregoni interrogazione buste Municipio Fidenza 20 febbraio 2018 allora 
premesso condanniamo fermamente il gesto del 29 dicembre scorso e considerato che dopo pochi giorni è 
arrivata dai laboratori di ARPA a Bologna ho notizia più attesa cioè che il test sul contenuto della busta in 
oggetto ha dato un esito negativo e che li con è stato trovato il bacillo dell' antrace considerato inoltre che 
condividiamo quanto dichiarato dal Sindaco a seguito della comunicazione che cioè che abbiamo aspettato 
tutti questi tutti questa comunicazione per poter tornare alla normalità e soprattutto per liberare finalmente i
nostri dipendenti venuti a contatto con polvere bianca contenuto nella busta speravamo che fosse solo una 
bravata di un delinquente quella polvere fosse tutto tranne che antrace e ora possiamo tirare un sospiro di 
sollievo ritenuto comunque che è fatte con questo lasciano segni profondi in chi ha vissuto questa situazione 
operatore famiglie tutta la comunità chiediamo di conoscere l' esito del referto ARPA dando completa 
informazione sul contenuto della busta che ha fotografato la busta mettendo a rischio anche la propria 
incolumità e se sono stati adottati protocolli per garantire la sicurezza di tutti gli operatori in questo ed in 
altri casi di massima emergenza riferimento alle informazioni richieste si informa che ancora ad oggi le 
indagini sono completamente aperte già compiuti sono aperte sono in corso e quindi per ogni formazione 
bisogna rivolgersi alle autorità competenti che stanno svolgendo le opportune indagini alle quali anche noi 
abbiamo chiesto di avere il più velocemente possibile un riscontro e un esito che sia positivo o negativo che 
sia credo che debba essere quindi al momento non abbiamo altre informazioni rispetto a quel che non 
abbiamo già dato beh veramente cioè sono varie domande nel senso che vi chiediamo anche a chi ha fatto la
foto questo è un' informazione che penso si possa dare tutte le persone che sono state coinvolte sono 
oggetto di un' indagine son state interrogate hanno subìto tutta una procedura quindi adesso le lasciamo 
nell' ambito di quello punto e anche perché penso sia semplice immaginare perché insomma no non è molto 
semplice nel senso che chi ha fatto la foto è chiaro che se voglio dire già si sapeva che c' era un un grave 
sospetto di fosse una cosa del genere quindi vorremmo sapere chi era l' impavido che ha fatto questa foto 
mi sembra che sia una questione di trasparenza lo interrogazione del sempre del 20 febbraio 2018 bonifiche 
contributo ministero sviluppo economico e altri contributi rete civica allora premesso che a fine 2014 il 
Sindaco dichiarava che adesso davvero fatto abbiamo riportato a casa in 150 giorni quanto milioni mancanti 
per la bonifica dell' ex CIP Carbochimica risorse che rappresentano il più grande investimento dello Stato sul 
permesso almeno negli ultimi anni non ci saranno più attese scaricabarile o incertezze nella serata di ieri il 
Comitato interministeriale ha dato l' ok definitivo premesso che il Sindaco sempre nella stessa circostanza 
dichiarava il progetto del Comune di Firenze è quello di concludere la bonifica entro il 2016 preso atto che i 4
milioni vengono iscritti nel programma triennale delle opere pubbliche 2014 2016 annualità 2015 alla voce 
completamente bonifica Carbochimica contributo il Ministero Sviluppo Economico per poi non ricomparire più
nelle scritture contabili degli anni successivi preso atto inoltre che ad agosto 2016 e il Sindaco dichiarava 
Fidenza ha ricevuto dal Governo milioni 817.000 euro per il completamento della Supra bonifica ambientale 
nella ex Carbochimica e nell' ex inceneritore di San Nicomede coi quali si completa al 100 per cento il quadro
delle risorse necessarie e che tale importo è stato iscritto nel programma triennale 2016 2018 e la voce 
completamento bonifiche Fidenza contributo Ministero dell' ambiente nell' annualità 2016 per un importo di 
300.000 euro e nell' annualità 2017 per un importo di 1.517.000 e che sempre nell' agosto 2016 il sindaco 
spostava la data di completamento dei lavori di bonifica dal 2016 al 2019 considerato che l' intervento quindi
per il medesimo importo di un milione e 800 17.000 come molti altri interventi nei vari Programmi triennali è 



stato poi trascinato nel programma 2018 2020 annualità 2017 per un importo di un milione di euro e nel 
2018 per il restante 817.000 euro alla voce non ben definita di contributo statale considerato inoltre che nell'
attualità annualità 2017 sono iscritti ulteriori un milione e mezzo di euro oltre alla ha sempre la voce 
contributo statale ritenuto che tale importo complessivo non corrisponde ai 4 milioni finalizzati al 
completamento bonifica Carbochimica di contributo il Ministero Sviluppo Economico verificato che nell' 
accordo di programma quanto dell' 8 aprile 2008 in materia di bonifica e ripristino ambientale del sito di 
interesse nazionale Fidenza il fabbisogno necessario al completamento degli interventi è stimato in 14 milioni
di euro così ripartiti 7 milioni di euro già stanziati sul capitolo di bilancio 7503 competenza del 2008 e 
stanziati dal Ministero dell' ambiente e della tutela del territorio quattro milioni di fondi FAS che i Fondi aree 
sottosviluppate dal Ministero dello sviluppo economico quindi sono 11 un milione della Regione Emilia 
Romagna milioni alla provincia di Parma un milione del Comune di Fidenza per completare i 14 milioni preso 
atto che nell' accordo di programma quando invece dell' 8 aprile 2008 l' intervento denominato bonifica area 
ex Carbochimica computa 9.500.000 euro di cui 5 milioni e 5 trovano copertura finanziaria sul fondo 
investimenti del Ministero dell' ambiente e della tutela del territorio e 4 troveranno copertura nei fondi aree 
sottosviluppate verificato che dall' aprile 2008 ad oggi dalle scritture contabili pare siano stati impegnati un 
milione e virgola 7 milioni di euro a 7 euro milioni di euro entro il 2013 previsti 3.317.000 euro nelle 
annualità successive e quindi al concorso del 100 per cento delle risorse pare manchino non solo i 4 milioni 
di fondi aree sviluppate sottosviluppate ma anche altri fondi considerato quindi che secondo noi il quadro 
delle risorse necessarie non è completato il 100 per cento così come dichiarato dal Sindaco nell' agosto 2016
si chiede quali sono gli stanziamenti in entrata dei vari soggetti facente parte dell' accordo di programma 
2008 per la bonifica e le relative imputazioni nelle annualità dei vari siti se nel 2014 come dichiarato dal 
Sindaco sono stati riportati a casa i 4 milioni o se diversamente i fondi previsti facciano riferimento ad una 
parte dei fondi attuativi già stanziati dal Ministero dell' ambiente e della tutela del territorio se i fondi di 
Regione provincia sono già stati stanziati e a che punto si trova quindi tutto l' iter delle bonifiche grazie 
interrogazione del 20 febbraio 2018 relativamente al SIN si chiede di fatto oltre alla definizione dello stato 
dell' arte dell' iter anche la divisione e la ripartizione delle risorse che in tutti questi anni sono state reperite e
vanno a contribuire al all' investimento pubblico di bonifica allora c'è una tabella che adesso sinteticamente 
vi leggo che definisce quali sono le fonti di finanziamento allora 7 milioni sono del Ministero dell' ambiente 
semplifico un po' i termini perché altrimenti ci mettiamo due giorni e sono divisi in due stralci uno da 2 
milioni e 2 circa l' altro da 4 milioni e otto circa e il primo da 2 2 sulla CIP secondo stralcio e sul primo 
stralcio dell' ex Carbochimica il secondo totalmente sul secco sul primo stralcio dell' ex Carbochimica noi 
abbiamo un 4 milioni di euro che erano previsti a carico dello sviluppo economico che sono quelli oggetto 
della di del delle dei delle puntualizzazioni fatte dal Consigliere Rigoni sui 4 milioni che si erano persi nella 
notte dei tempi e poi sono stati recuperati nel 2014 e fanno parte quindi del ministero sviluppo economico e 
vanno totalmente a copertura interventi sul secondo stralcio ex Carbochimica poi il milione della Regione 
Emilia Romagna va interamente sull' inceneritore di San Nicomede il milione della provincia che è diviso in 
vari stralci vanno in parte sulla CIT secondo stralcio sul primo stralcio di Carbochimica sulla discarica della 
Vallicella e in parte sull' ex inceneritore di San Nicomede il milione del Comune di Fidenza che è diviso in tre 
stralci vanno è un primo stralcio di circa diviso per un terzo un terzo un terzo e il primo stralcio va nella parte
secondo stralcio CIPE e in un secondo stralcio nella prima parte di Carbochimica e infine anch' esso sulla 
discarica di Vallicella i finanziamenti che vi ho citato sono necessari alla copertura degli interventi che sono 
previsti nelle varie aree secondo questo schema sostanzialmente a uno schema che rilegge che poi vi 
leggerete con calma perché è abbastanza articolato rilegge e non dal punto di vista dei finanziamenti da ma 
dal punto di vista degli interventi quindi ci sono delle sue bare che vengono identificati ex CIP ex 
Carbochimica primo stralcio ex inceneritore San Nicomede di scavalca di Vallicella esca biochimica secondo 
stralcio definisce come vengono composte complessivamente quindi questa tabella vi spiega qual è il totale 
di ogni singolo stralcio di interventi ad esempio ve ne cito un paio su ex CIP sono sono stati destinati 
2.742.000 euro sul primo stralcio della Carbochimica stiamo parlando di 5.500.000 euro e via dicendo il 
finanziamento proveniente dal Ministero dell' ambiente della Regione la provincia e dal Comune stante l' 
operatività avvenuta sin dalla fase immediatamente successiva alla sottoscrizione del citato APQ firmato nel 
marzo del 2009 ha consentito l' avvio l' esecuzione di quegli interventi in tutte le aree costituenti il sito di 
interesse nazionale che oggi sono ultimati per quanto riguarda ad esempio l' ex discarica Vallicella lungo lo 
Stirone dove stiamo liquidando le indennità di occupazione delle aree dei privati e approvando i 
frazionamenti catastali come ultimo adempimento della messa in sicurezza permanente quindi 
sostanzialmente le opere qui sono completi completate infine di prossima ultimazione per quanto riguarda gli
interventi previsti nel primo stralcio dell' Expo un inceneritore di San Nicomede dove sono stati lungamente 
lavori che sono stati lungamente interrotti per la presenza di singole zone dove i livelli di contaminazione 



permanevano al di sopra delle concentrazioni per un' area che lo lo lo immaginate ha una destinazione molto
pregiata e quindi a dei livelli molto bassi perché ha una destinazione a zona verde agricola e in fase di 
ultimazione stimabile entro il 2018 nell' area ex CIP in via Marconi sin dall' inizio per qualità e quantità dell' 
inquinamento costituente la priorità numero 1 di tutto il piano complessivo di bonifica dove si sta procedendo
all' allestimento delle ultime tre biopile per il trattamento sul posto dei terreni contaminati e alla realizzazione
del setto bentonitico sul confine tra la stessa area ex CIP ed ex Carbochimica ex CIP che sarà così la prima 
parte del compendio della Pia Marconi che verrà restituita per il programma di riuso produttivo nel cuore 
della città ultimati e certificati già nel 2016 invece i lavori del primo stralcio di dismissione degli impianti 
relativi fondami ed edifici fuori terra dell' ex Carbochimica per un importo di 5.590.000 euro circa un po' di 
più ossia è la quota che era resa operativa dal famoso APQ citato dal Consigliere Rigoni all' interno dell' 
importo complessivo di quei 10 milioni di euro che era dato da tutti i soggetti attuatori tranne i famosi 4 
milioni di cui si era persa traccia le risorse pari a complessivi appunto a 10 milioni di euro sono state quindi 
tutte impegnate rese disponibili sugli enti sottoscrittori in caso contrario non si sarebbe potuto procedere 
ovviamente con tutte le procedure di affidamento dei lavori di esecuzione delle opere in parte rilevante 
queste opere sono già state liquidate impegnate per le quote di lavori ancora da eseguire alcun fondamento 
però va detto non hanno alcun alcun fondamento poi hanno le scritture contabili da voi indicate nell' up dell' 
aprile 2008 ad oggi le somme effettivamente impegnate già spese sono quelle riportate nella tabella che 
viene indicata qui la tabella 5 b aggiornata al 31 dicembre 2017 che vi alleghiamo e che costituisce parte 
delle attività di monitoraggio dell' APQ con il Ministero regioni e province che vedono come già speso l' 
importo di euro 8.994.000 euro in riferimento invece ai 4 milioni di competenza del Ministero dello sviluppo 
economico solo programmati al momento della sottoscrizione dell' APQ dell' 8 aprile 2008 scusate non era al 
9 al 2008 che è stato più volte richiamato e già oggetto di tante discussioni gli stessi 4 milioni sono stati 
assegnati alcuni diffidenza con una delibera Cipe del 10 novembre 2014 registrate in Corte dei conti nell' 
aprile 2015 e resi operativi dall' Agenzia per la coesione nel settembre 2015 la Regione li ha inseriti nel 
proprio bilancio ad aprile 2016 assegnati al Comune con una delibera di Giunta regionale del dicembre 2016 
con diffidenza che come è rilevabile dagli atti assunti avuta notizia dell' operatività del finanziamento in 
attesa degli atti di assegnazione regionale ha avviato nel 2016 le procedure di gara per l' affidamento della 
progettazione esecutiva della seconda fase dei lavori in ex Carbochimica alla quale poi tutto si è potuto 
assegnare solo dopo la deliberazione regionale del 5 dicembre 2016 con propri atti tra febbraio e aprile 2017 
l' attività di progettazione di questo secondo importante stralcio previsto come richiesto dal Ministero dell' 
ambiente innanzitutto un piano aggiornato di investigazione dell' area nella quale dopo la demolizione di 
tutte le strutture fuori terra si è potuto caratterizzare quindi conoscere nel dettaglio le aree le condizioni 
precedentemente che precedentemente erano solo stimabile in via presuntiva il quadro degli inquinanti e 
delle quantità di terreno e trattamenti delle acque di falda da gestire ha portato alla trasmissione nel gennaio
il 29 gennaio ultimo scorso a conclusione quindi di questa rilevante attività di analisi e progettazione del 
progetto definitivo aggiornato e quindi trasmesso al Ministero dell' ambiente per le sue valutazioni e per la 
sua approvazione prima di poter procedere alla gara d' appalto per l' esecuzione dei lavori di importi pari a 
questi 4 milioni di euro di cui abbiamo parlato fino adesso frattanto sono stati assegnati dal Governo in modo
definitivo nel piano operativo ambientale quindi con quei fondi che si chiamano FSC 2014 2020 ulteriori fondi
per 1.817.000 euro che saranno utilizzati per completare gli interventi a San Nicomede e per ulteriori 
interventi in ex Carbochimica e che sono iscritti nel nostro bilancio perché se vi ricorderete ne abbiamo 
parlato anche Durante l' approvazione del bilancio che sono iscritti nel nostro bilancio così come sono iscritti 
4 milioni residui dell' APQ del 2008 secondo quei principi della nuova contabilità degli enti locali che Marco 
Bolis Tombolini spesso che cerca di spiegarci a raccontarci e illustrarci e quindi secondo quell' articola l' 
articolazione delle annualità in cui si prevede l' utilizzo delle stesse somme in rapporto all' avanzamento dei 
lavori e ricorderete che non è più sufficiente scrivere una cifra a bilancio ma va descritta nello sviluppo che si
andrà poi a a fare dell' utilizzo dei fondi ritengo che dovrebbe essere sicuramente questa è una Giunta che 
faccio io motivo d' orgoglio per questa comunità per tutti avere reso esecutivi in questi tre anni e mezzo 
risorse che erano solo programmate in alcuni casi o addirittura non previste per continuare l' attuazione di 
questo SIN che è l' unico dell' Emilia Romagna di un importo pari a quasi 6 milioni di euro perché stiamo 
parlando di quattro più uno e 8 circa grazie prima di tutto a un rapporto che c'è stato di collaborazione con il 
Governo nazionale il Ministero e la Regione che vede il SIN di Fidenza un' area dove concretamente tutti gli 
enti vedono di poter raggiungere l' obiettivo del raggiungimento della bonifica in tutte le aree che 
compongono il sito quindi non c'è non c'è oggi sul SIN diffidenza cosa che invece sta accadendo in altre SIN 
l' ipotesi di adottare un approccio amministrativo e tecnico di dire sì giriamo la cosa così perché è in è 
impossibile pensare di bonificare una situazione oggi noi siamo uno dei pochi sì l' unico uno dei pochi SIN l' 
unico dell' Emilia sicuramente che non solo è avanti e per stralci sta arrivando a completamento e in alcuni 



casi ha già completato degli stralci manca ad oggi nel Po nel progetto complessivo si vede la possibilità 
concreta di arrivare alla bonifica di tutte le aree ricordo infine che le attività di bonifica sono oggetto di un 
monitoraggio continuo sul campo da parte del Servizio Territoriale ARPA e che vorrei anche ringraziarla per l' 
attenzione e l' impegno che hanno messo e stanno mettendo in campo su un tema che è complesso molto 
complesso e anche molto fuori scala rispetto alle attività ordinarie degli organi di controllo nell' ambito 
appunto dei controlli e delle verifiche e e anche sul piano tecnico amministrativo che è dato dal monitoraggio
bimestrale delle attività da parte della Regione del Ministero di cui è parte una delle tabelle degli impegni e 
delle spese sostenute che abbiamo inserito in questa nota che vi allego quindi riassumendo per quanto sia 
difficile riassume una vicenda molto lunga molto articolata e molto complessa sono tutti operativi gli impegni
degli enti che hanno sottoscritto nel tempo i vari accordi fatti i relativi impegni nelle scritture contabili dell' 
ente si trovano ancora tutte le somme residue per le opere ancora in corso ammontanti ad euro 1.030.000 
euro complessivi per le quattro su base sopracitate ok le quattro su base del CIPUR San Nicomede Vallicella 
e Carbochimica sono diventati infine operativi anche i 4 milioni solo programmati nel 2008 per i quali è stata 
svolta a quell' attività di progettazione della seconda fase dell' ex Carbochimica per la prima spesa di soli 
22.000 euro già rendicontata fino alle spese tecniche i 4 milioni di cui citava che citava prima il Consigliere 
Arrigoni sono stati resi esecutivi con gli atti che vanno dal 2004 2015 e confermati con gli atti successivi di 
iscrizione e rimodulazione finanziaria e contabile con l' utilizzo delle risorse statali così come sono stati 
assegnati questo milione 817.000 euro in più come sopra evidenziato come già spiegato i fondi Regione 
provincia sono già stati tutti stanziati ed erogati in gran parte in rapporto all' avanzamento dei lavori delle 
singole aree Ultimo punto le attività sono nello stato di avanzamento già evidenziato e rendono possibile il 
completamento entro il 2 del 2018 di tutti gli interventi dopo ex discarica di fogne ex discarica di Vallicella 
lungo lo Stirone anche l' Expo un inceneritore e nell' ex Sip di via Marconi potendo concentrare tutti gli sforzi 
per la parte finale che sarà quella finale di Carbochimica appunto che è quella più vasta aggiungo anche che 
a questo progetto hanno su questo progetto si sono agganciati sia agganciata all' Università Cattolica di 
Milano e di Piacenza scusate e su questo progetto l' Università Cattolica ha preso un importantissimo 
finanziamento di un milione non ricordo la cifra precisa Mineo e sta facendo un progetto sul campo di BIO 
bonifica sostanzialmente quindi utilizzando i batteri stanno facendo un' attività di bonifica su cui progetto che
ha già visto anche lo svolgimento qua sul posto di attività non solo di bonifica ma anche di ricerca di 
formazione dei giovani ingegneri Bío Bío ingegneri e anche convegni presso la nostra città tutti i fondi sono 
stati scritti nei bilanci di previsioni in rapporto in relazione agli atti ministeriali e regionali sono stati 
riprogrammati a fronte dei tempi di effettiva operatività delle previsioni diverse da quelle che magari erano 
inizialmente stimate si allega la tabella 5 bis che fa parte dell' accordo quadro l' APQ scusate con la quale 
potete poi trovare tutti i riferimenti delle delibere o determine dirigenziali o degli atti della provincia o degli 
atti della Regione o degli atti del Ministero 15 solo una precisazione prima di dare diciamo il parere e che 
quindi nella tabella 5 bis ci sono dei dati che però non non sono ritrovabili nel bilancio sostanzialmente se ho
ben capito no non sono leggibili allo stesso modo perché nei bilanci come semplifico un po' a come ci ha 
provato già spiegata più volte bulini quando si hanno delle fonti di finanziamento e delle voci di spesa che 
vanno su più annualità non è più possibile vederle come una volta integralmente ma vanno spalmate nell' 
anno in cui si ricevono e anche nell' anno in cui si spende se poi tra ricevere spendere c'è anche un 
disallineamento bisogna su ulteriormente nella suddividere però se voi guardate delibera per delibera ha 
ricostruito il tutto vedete che le somme sono quelle dell' APQ scusate niente ovviamente questo è un 
argomento grazie è un argomento importante che non è che coinvolga solo questa Giunta sulla sulla quale 
hanno lavorato tanto è giunta diverse Giunte sia di un colore o di un altro è arrivato in fondo ovviamente l' 
interesse nell' interesse di tutti per cui i famosi 4 milioni che servono per dare il via al all' ultima parte dei 
lavori sinceramente pensavamo che fossero già stati anche utilizzati e stanziati adesso impariamo qui che 
sostanzialmente vengono verranno erogati a nel momento in cui verrà approvato il progetto definitivo da 
parte del Ministero secondo quello che è diciamo mi sembra che è stato avanzato a fine gennaio di quest' 
anno se non sbaglio quindi Giusto per capire se ho capito bene questi 4 milioni verranno erogati per al 
pagamento del sotto l' avanzamento di questo secondo stralcio giusto vero Sindaco cioè l' ultimo stralcio 
vengono pagate niente prendo atto ovviamente devo valutare sono problemi complessi quindi valuteremo la 
tabella per verificare poi se corrisponde tutto grazie consigliere Rigoni la parola per l' interrogazione urgente 
così chiudiamo la fase di interrogazioni passiamo alle mozioni diciamo che se già accennato però non so 
sinceramente come riferimento nota inviata dall' ex assessore Fabio abbonati è un' interrogazione a firma 
congiunta della minoranza in cui lo stesso rassegnare le sue dimissioni adducendo tra le motivazioni un 
sentimento di profondo disagio seguito di alcuni episodi verificatisi nelle ultime settimane facendo riferimento
nello specifico a fatti accaduti nel giornate del 9 e 10 20 25 interroghiamo per conoscere i fatti a cui l' 
Assessore faceva riferimento né a date sopraindicate giusto a scopo di trasparenza lei aveva già risposto 



credo di aver già risposto nel senso che l' assessore abbonati ha fatto una lunga lettera nel quale ha dato le 
sue motivazioni lo abbiamo anche già incontrato io l' ho visto se volete secondo me lo chiamate perché Fabio
non penso si sottrarrà a spiegare le sue ragioni e quindi io non posso mica spiegava le cose che che non vuol
spiegare una persona insomma quindi avremo modo di di parola siccome tutti visto che viviamo tutti evidenti
ma noi che in realtà l' interrogazione ne facciamo a chi dobbiamo farla nel senso che l' assessore Bonelli non 
ha più nessun ruolo quindi non può dare nessuna spiegazione lui fa riferimento a quattro fatti precisi che 
evidentemente segnano soglia menzionati sarà pur successo qualcosa che non so magari sto seduto male 
sulla sedia non lo so cioè qualsiasi cosa è successo ha avuto conato di vomito non lo so però è un po' 
qualcosa sarà successo allora Consigliere io ho rispetto di Fabio Bonatti quello che voleva scrivere l' ha scritto
credo che l' abbiamo attivato anche molto bene e quindi io credo che se voglia aggiungere qualcosa lo 
aggiungerà punto io non so non so cos' altro aggiungere non posso mica andare a interpretare io che cosa 
vorrei aggiungere io nella lettera è specificato che ha parlato col partito segreto segreteria Pd che specificato
che in effetti lui ha avuto una comunicazione per consentiamo cosa vuol nel senso che la sua decisione era 
presa per via di questa questo incontro precedente che ha preso col vostro partito PD sempre che vi 
chiamate PD non va bene non ho non ho capito il finale non ha capito nessuno in finale e che non potete 
dire di non essere dentro coinvolti come partito perché sembra che Bonati comunque con il partito PD ha 
avuto un incontro dove dopo è scaturita la sua decisione di dimettersi quindi non potete continuare a negare
o a riderci sopra che a me fa proprio ridere sinceramente perché parliamo di siamo persone serie e 
sinceramente non siamo bambini non siamo a scuola che devi fare la ridarà la dietro quindi non si può dire o
estraniarsi dal dall' accaduto perché non è così posso scusate se mi permetto di di rispetto no Sindaco ha 
qualcosa da allora delle interpellanze normalmente che l' Amministrazione costoro se pensi di aggiunge 
aggiunge Marco no solo per come dire rispetto a all' intervento ultimo mi pare nella normale dialettica 
politica pubblica o privata che sia che un assessore o un consigliere o come dire un organo istituzionale si 
rapporti a un partito nel rapportarsi al proprio partito o al partito diciamo dei riff di riferimento magari non 
avendone un' identificazione diretta non vedo quale sia la pietra dello scandalo in questa cosa l' ho detto così
mi se mi sembra francamente un un attaccarsi a un non lo ha il consigliere scorge posso Beppe scusi dopo 
lascio la parola commercio interviene ma penso che volesse dire questo non so se il Consigliere è nuovo e gli
passiamo che non può non sapere che nell' interpellanza parla solo però va benissimo nel senso che non c'è 
problema ti rispondo se posso darti del tu nel senso che l' INPS quello che vogliamo dire noi in questa 
interrogazione che se c' era un qualche motivo di contrasto con l' Assessore perché non diano cioè perché 
fargli dare le dimissioni quando lui ovviamente si capisce che c'è stato qualche contrasto e se uno vuol 
cambiare l' Assessore lo cambi a me ne nelle nelle prerogative del Sindaco non vedo perché non bisogna dire
che andava tutto bene quando non è vero insomma ma abbiamo aperto un dibattito come se fosse una 
mozione questa cosa qui e dovevamo allo assessore ho presentato un' interrogazione urgente eh e diciamo 
che un' interpretazione questo qua del regolamento prego Consigliere comunale signor Presidente io la 
ringrazio sempre che non è sempre paziente nei nostri confronti vorrei dire una cosa molto importante nel 
lontano 2004 il 2 luglio del 2004 il sindaco Cerri insieme al Segretario ed allora ci hanno dato lo Statuto ce l' 
hanno messo qui sopra con tutto il rispetto al nuovo Consigliere che si dia se il signor Segretario che si dia lo
Statuto insomma se lo guarda un pochettino perché la situazione è no non poi con tutto il rispetto perché è 
un profano e non capisce ancora il consesso dove dove siamo ecco grazie allora 

PUNTO N.5
passiamo al punto numero 5 mozione protocollo numero 43 790 del 13 dicembre 2017 presentata dal 
Gruppo consiliare del Partito Democratico avente ad oggetto Misure di Prevenzione della propaganda 
totalitarismo etica relatore Consigliere Galli cani prego allora sì eh la la mozione è ormai è piuttosto datata è 
stata presentata a dicembre del 2017 l' avete ricevuta in tra i documenti del Consiglio già almeno due o tre 
volte quindi la darei per letta se non giusto sintetizzando né gli elementi principali a favore di quelli che ci 
dovessero ascoltare e quindi mi rifaccio soprattutto alle ultime considerazioni e alle richieste c'è tutto un 
ragionamento prima che poi eventualmente illustreremo anche con un intervento ma alla fine citando 
disposizioni e leggi già presenti nell' ordinamento italiano e alcune sentenze della Corte di Cassazione è 
molto precisa e con tanto di numero e data si chiede al Consiglio comunale il che il Consiglio comunale 
chiede al Sindaco di imporre come requisito necessario per l' assegnazione di spazi e contributi pubblici e 
non aver subito condanne passate in giudicato per reati di cui alla legge elencate in premessa le ho appena 
citate e per i reati di cui al libro al Libro secondo Titolo 1 del codice penale è qui che quelli che si rifanno alla
cosiddetta legge Severino a prevedere meccanismi che impediscano l' assegnazione di contributi e patrocini 
o altre forme di supporto e sostegno ad associazioni che presentino richiami ai totalitarismi e in particolare 



all' ideologia fascista alla loro simbologia alla discriminazione di opinione politica etnica religiosa linguistica o 
sessuale verificate a livello statutario ove lo Statuto sia presente sui siti internet e sui social network o al o 
dell' attività pregressa o per l' accertata violazione delle leggi in materia istituire analoghi meccanismi da 
inserire nel regolamento della COVIP per la fruizione delle strade pubbliche per la concessione delle stesse 
favorire al contrario anche tramite appositi contributi quelle iniziative promosse dalle associazioni che 
favoriscano i valori di libertà tolleranza e uguaglianza a cui si richiama la nostra Costituzione porre particolare
attenzione alle politiche giovanili in quanto fasce di popolazione è dotata di minori strumenti per valutare 
la portata storica di quel periodo favorendo la collaborazione tra istituti e queste associazioni 
rivendicare nel nome della tolleranz
l diritto a non tollerare gli intolleranti questo era la parte del deliberato ci sarebbe tutto un 
ragionamento da fare che però ripeto è stato prodotto per una mozione che ho mai a già qualche mese 
non lo pubblicheremo lo pubblicherò da qualche altra parte la questione fondamentale è che lo 
dimostrano anche le recentissime elezioni politiche il problema del fascismo in Italia non è 
assolutamente da derubricare le i i movimenti che si rifanno esplicitamente a quell' esperienza Sepe se se 
diamo a questo nome un valore storico hanno raddoppiato i loro voti passando quasi a due milioni di 
consensi nell' ultima tornata e ci sono state parecchie parecchi episodi invece di quella forma di totalitarismo 
che noi chiamiamo fascismo riprendendo la definizione di Umberto Eco dell' iper fasci del del del del fascismo
eterno e quindi di quel fenomeno che non deve essere vissuto come contrario al comunismo ma semplice ma
molto più semplicemente come contrario la democrazia e che sono stati riportati da tutti i giornali adesso 
veramente qui diventerebbe è ormai ci siamo dilungati molto con le interrogazioni urgenti e quindi è venuto 
molto tardi la mozione è molto precisa ripeto io le motivazioni sono in premessa direi che possiamo aprire il 
dibattito grazie prosecuzione tangenti ma apriamo il dibattito scuso intervengo io per Rigoni qualche 
chiarimento perché cominciamo a chiarire le definizioni perché mi sembra una materia un po' complicata 
questo innanzitutto chi sono i due milioni di voti tanto per capire che sono in fascisti corrispondono ai due 
milioni di voti è una precisazione perché tu stai parlando di movimenti fascisti quindi hai detto che han preso
due milioni di voti se siccome io non lo so chiedo chi sono i fascisti sì sì sì è una precisazione sotto mozione 
hai detto che siccome l' attuazione fa riferimento esplicitamente dei movimenti totalitaria del fascismo si 
sono questi impianti vecchi sono cioè chi secondo te sono i fascisti punto ieri si sono presentati alle ultime 
elezioni politiche due movimenti che fanno esplicito riferimento all' esperienza del ventennio e sono 
CasaPound e Forza Nuova questi 2 queste due organizzazioni politiche hanno raccolto grandi consensi fino a 
raddoppiare quelli precedentemente presi in alcune altre tornate amministrative allo 2 2 milioni per un patto 
che non mi sembra che siano due milioni di voti mi sembra siano di meno quindi pensavo che allargasse il 
campo secondo me in due milioni di voti c'è un allargamento di campo infatti ero curioso di sapere dov' 
erano qual era il terzo movimento che che raccoglie 2 milioni non ho i dati sottomano ma ci scommetterei 
però ciò premesso penso di non poter essere tacciato di fascismo urbano è stato partigiano e quindi 
insomma ha una lunga storia di antifascismo e credo che questo sia un discorso perfettamente nel nelle 
correnti totalità resta che tu vorresti combattere ma che in realtà invece ne esprime il pieno il pieno senso e 
animus nel senso che tu hai andare Ahmet cioè aereo zeloti giudice voi che questo consesso si erge a 
giudice supremo rispetto ai valori della Costituzione rispetto a qualsiasi giudice perché l' Italia ha già delle 
leggi sue proprie che il Comune di prudenza non può sicuramente superare quindi qui stiamo parlando del 
nulla e di una cosa totalmente così o pagano districa che non serve assolutamente a nulla perché ci sono già
delle leggi ben precise quindi le parole che ha detto se fossero dei movimenti fascisti sarebbero già state 
come dici tu che è già un reato di ricostituzione del partito fascista che già nel nostro codice quindi 
sarebbero già tutta gli sarebbe stato impedito di candidarsi prego Consigliere grazie no ma non non non non 
volevo nemmeno intervenire perché leggere quello che è il Partito Democratico tramite il suo Capogruppo 
dottor Marco Galli cani ha messo nero su bianco è assolutamente vergognoso scusatemi A cioè devo 
riprendere qualche frase perché sembra un po' un filma i neofascisti sono in aumento ed effettivamente 
adesso ci dice che con queste elezioni politiche del 4 marzo è stato dimostrato i gruppi che propongano la 
deportazione di massa in fermento ovunque non sempre ai gruppi possono controllare i propri aderenti e 
così i singoli candidati che si richiamano ideologie del nostro ordinamento considera reati non opinioni il 
nuovo fascismo non si nasconde più platealmente intimidisce parroci denigra il Papa e invade le strade con 
manifesti che associano la violenza sulle donne alla presenza di immigranti anzi alza i toni contro gli 
immigrati romeni politici il fisco invadente ma io adesso onestamente il pensiero del dottor Marco Galli cani lo
conosciamo perché appunto diede della fascista a me a te a tante persone qua dentro quindi che da lui ci 
aspettiamo di tutto mi meraviglio dei suoi colleghi perché portare in un consesso come questo un documento
simile dove imponiamo come requisito necessario per l' assegnazione di spazi ai contributi pubblici che 



assegnazione che noi che è patrocinio o altre forme di supporto e sostegno ad associazioni che presentino 
richiami totale arriva totalitarismi e in particolare all' ideologia fascista alla loro simbologia la discriminazione 
di opinione politica estera che risolva va be' e tante altre cose cioè questo è per capire no visto che 
comunque siamo in un sistema democratico almeno ancora sembra se domani CasaPound di Fidenza 
dovesse chiedere di di poter avere accesso ad una sala per un convegno noi non glielo diamo perché ahimè 
e qui leggiamo tutte le motivazioni per cui non dobbiamo darglielo non non veramente non mi sento 
nemmeno di commentare perché credo che questo documento sia ad un' ignoranza estrema e che sia 
vergognoso portare a una discussione del genere su un tavolo istituzionale come il nostro presidente scusi io
volevo rettificare i dati perché secondo me in un consesso istituzionale bisogna controllare prima di Dio allora
i due milioni di voti presi da Casa Pound Forza Nuova sono 300.000 voti c'è scritto c'è scritto qua quindi io 
vorrei capire chi sono gli altri l' altro milione e 700.000 voti di fascisti se Gallicano fosse così fosse così 
cortese da dirci qui c'è il fallimento di Casa Pound Forza Nuova come risultato del 4 marzo il fallimento di 
CasaPound Porta Nuova che qui abbiamo appena sentito dire il contrario cioè che siamo pieni di fascisti che 
spuntano da ogni parte e quindi vorrei capire dove sono questi fascisti va be ci sono prego Angelo io come 
mi ero già espressa in Commissione quando la consigliera Gallicano e ha parlato di questa mozione ho 
espresso che secondo me non era pertinente a un Consiglio comunale anche perché non non si può in 
questo momento in cui c'è una certa libertà e democrazia impedire comunque a dei gruppi seppur di 
opposizione seppur diversi di potersi esporre anche perché a questo punto metteremo in dubbio che la 
Procura non faccia il suo lavoro e che ci siano comunque dei gruppi anticostituzionale a questo punto anche 
perseguibili dalla nostra dal nostro Governo quindi credo che quello che che che chiede Gallicano è appunto 
quello di impedire comunque una sala piuttosto che il suolo pubblico a dei gruppi di opposizione come li 
definisce non ritengo sinceramente la democratico e se parliamo poi di democrazia come ho già accennato e 
mi piace anche ricordarlo ancora ricordarlo a tutta l' amministrazione se si volesse effettivamente fare 
partecipe la la la cittadinanza sarebbe stata una bella cosa quella di prendere in mano il regolamento per il 
referendum popolare cosa che questa amministrazione non si è sentita di approvare forse perché 
imbarazzante davanti a quelli che possono essere i temi che alcune persone di opposizione potrebbero porre 
e allora mi chiedo come si può non non vedo là in linea praticamente questa mozione perché comunque chi 
è il giudice che viene a dire tu puoi e tu non puoi a dire cioè su che presupposti a questo punto portiamo 
avanti il regolamento che era così tanto imbarazzante su quattro anni che abbiamo chiesto di fare un 
Regolamento per lo Statuto per indire il referendum popolare e per far partecipe la gente e allora magari 
posso anche poi condividerla con voi però sinceramente non lo vedo in linea non lo vedo in linea con quelle 
che sono le le gli atti politici comunali di Fidenza signor Presidente io penso che tutto il rispetto che ho per i 
colleghi di maggioranza io penso che il vostro Capogruppo che doveva pensare prima di scrivere un una 
mozione del genere un grande rispetto nei vostri confronti ma alla riunione di maggioranza l' ha portato 
questa mozione per me l' ha letta cioè la collega Gambarini ha detto perché è vergognoso io penso che 
proprio vergognoso si portava una mozione come questa in questo consenso anche per il rispetto della città 
anche a suo tempo quando noi parlavamo di CasaPound di una di una mozione per per i ponti che è stata 
divulgata in tutta la provincia in tutta la Regione siamo stati tacciati di fascisti la Repubblica Nazionale ne ha 
preso tre parlamentari si siano occupate di noi do il dottor Pagliari dottoressa maestri e il dottor Romanini il 
titolo della Repubblica siamo andati sotto anche mio fratello in Calabria ma ha chiamato dice ma siete su 
Repubblica stamattina parlamentare parlamentare Pd rigurgiti neofascisti di Forza Italia a Fidenza e oggi ci 
troviamo la mozione del vostro Capogruppo io un unico consiglio signor Presidente dopo trent' anni di 
politica direi di militanza e di politica attiva di di di di ritirarla oppure di portarla in Commissione invitando 
tutti i colleghi di maggioranza e di minoranza e discutere a fondo di quello che ha scritto il capogruppo 
perché è una persona perbene come lei non potrebbe scrivere le cose del genere un grande rispetto nei suoi
confronti mentre dal punto di vista culturale la provenienza di dove viene è importante scrivere queste cose 
qua anche dal punto di vista cristiano che uno dei nostri riconosce in sé la ritiri che fa una bella figura a noi 
questa sera la città grazie Rastrelli va be' intanto sono contento che ci sono altre forze politiche che ha perso
le elezioni non solo Partito Democratico insomma questo è come dire mal comune mezzo gaudio però 
insomma mi rinfranca un pochettino specie se sono molto lontane dal mio punto di vista a mio modo di 
vedere questa mozione era stata preparata dal Consigliere Galli cani dal Capogruppo Galli cani prima delle 
elezioni e tutti noi secondo me ricordiamo com' era il clima prima delle elezioni che ci piaccia o che non ci 
piace nel senso che a qualcuno poteva piacere più che a qualcun altro e a parte il risultato appunto dei 
300.000 voti che hanno preso le forze che sono state menzionate vi era un' ampia diffusione di idee e di temi
che certo non sanno fascisti ma si avvicinano molto accelerati intolleranze e accelerati idee e certi temi che 
come dire andavano per la maggiore un po' di tempo fa quindi l' esito delle elezioni da quel punto di vista io 
un po' mi rinfranca poco perché io più che altro vado a casa mia insomma io ho perso come partito e però 



ricordiamoci che non sono quei 300.000 e basta okay nessun altro partito si è ispirato piattamente ha idee 
fasciste e non fasciste per carità ma alcuni aderenti a questi patti di sì e io ricordo un tizio Macerata che ha 
sparato in giro così a caso ha rischiato di ammazzare abbastanza persone bianche nere e verdi e gialle e e 
questo non ha votato probabilmente IPA anzi una propria votato perché era dentro ma prima non era iscritto
a quei partiti lì okay però insomma dire proprio che fosse lontano dal fascismo quel signore lì fosse un 
pingue ecco quindi teniamo presente quello 309 sono in voti tante altre persone in più hanno espresso idee 
che si avvicinavano o che travalicano anche certi confini ecco tutto qua grazie ci metto un secondo lotto 
secondo stralcio scusa allora io mi verrebbe subito da dire e quel signore che è uscito da Firenze ha sparato 
in testa a quel nervo era iscritto al PD quindi cosa facciamo cioè che quando ci avventuriamo a fare questi 
discorsi qua questo distingui qua sì che trovi il pazzo che prima votava Lega Nord e il passo che votava PD 
cosa facciamo con il pazzo de della Lega Nord è un fascista e quello del PD cos' è un stalinista cioè vedete 
che rivela che se vi state avventurando del diritto dei discorsi così con Totti che non ci potete saltare fuori 
cioè seguite il consiglio del del consigliere commerci ritirate un' emozione che secondo me è impresentabile 
all' interno di un consesso comunale perché non possiamo come come Consiglieri comunali ergerci a giudici 
e a stabilire delle norme dei regolamenti e delle leggi che sono superiori a quelle della Repubblica italiana 
quindi io non so a quale delirio di onnipotenza adesso noi pensiamo che qui facciamo una legge che sia 
superiore e quindi ci permettiamo noi di Cles di dire chi è fascista chi non è che io non lo è cioè una legge 
che già posta ma che abbiamo in corso di cosa stiamo parlando cioè io non so neanche che cosa torna in 
commissione a fare questa cosa è una cosa che va ritirata e boh non parliamone più perché state facendo 
una cosa che fate solo una figuraccia sì volevo dire esattamente quello che ha detto il collega Rigoni e con 
anche un altro un altro punto che io se fossi in voi su cui io se fossi in voi a riflettere e a loro voi adesso 
parlate di Macerata è vero è un fatto da condannare senza se e senza ma e però dobbiamo renderci conto di
dove la nostra società sta andando perché la nostra società sta andando in questa direzione perché sono 
successe tante cose un episodio lo ha portato adesso come esempio Rigoni vogliamo portare gli episodi di 
tutti i centri sociali durante questa campagna elettorale l' atteggiamento che hanno avuto magari anche 
contro le forze dell' ordine cioè contro quelle persone che dovrebbero tutelare difendersi allora vanno 
condannati tutti secondo me siamo in un momento in cui dovremmo essere noi persone intelligenti a 
calmare gli animi votare una cosa del genere cioè non facciamo altro che il gioco di queste persone quindi io 
mi vergognerei a votarla una cosa del genere e condanno tutto dalla destra alla sinistra ogni episodio che 
può avvenire capitava in questi modi e in questo modo drammatico ma non capita solo da una parte 
abbiamo avuto degli esempi anche dall' altra e anche durante questa campagna elettorale e non lo so se ci 
mettiamo a quel livello vuol dire che non capiamo nemmeno perché questi episodi stanno accadendo forse 
questa è una riflessione che un Consiglio comunale dovrebbe fare io di sicuro non ho mai sposato la fede 
stalinista e visto che mi faceva la battuta il consigliere Rigoni io condanno quello che è stato lo stalinismo e 
io sono del Partito Democratico non sono uno stalinista non lo sono mai stato ci tengo a dirlo okay e le i 
centri sociali e in questi gruppi anarcoinsurrezionalisti chiamiamoli come ci pare che hanno fatto quello che 
hanno fatto in giro non hanno giocato a mio favore e a mio favore Davide Rastelli ma in generale a favore 
del Partito Democratico io non credo di aver mai fatto alcun endorsement a favore di questi signori qua okay 
quindi io mi dissocio apertamente da questi signori qua e lo voglio chiarire quel signore di Firenze la la 
ringrazio per avermi informato che ha tesserato il Partito Democratico non lo sapevo che vi siano differenze 
peraltro ha avuto una una reazione diversa nessuno ha detto mai che è stata un' azione razzista perché è un
fuori di testa era che voleva ammazzarsi non ha avuto il coraggio ammazzato il primo che gli è capitato lo 
diceva appunto lo dicevano appunto le Forze dell' Ordine di Firenze ecco no può chiarirci però è il voler 
costare voleva dire allora se stalinista va bene non mi va bene io non son mai stato stalinista e non son mai 
neanche stato iscritto al Partito Comunista probabilmente per ragioni anagrafiche per carità però non sono 
mai stato stalinista ecco ok sono altri interventi se no passiamo alle dichiarazioni di voto che devo qualche 
risposta ovviamente e c'è un purtroppo sì ho la sensazione che l' abbiate letta forse troppo velocemente 
comunque insomma ci sono alcune questioni che avete sollevato e che meritano una risposta se non altro 
per il dibattito che ne è scaturito la prima questione è che qui non si è mai fatto riferimento al fascismo in 
quanto ideologia ma e quindi anche tutta la contrapposizione tra l' ideologia fascista l' ideologia comunista 
cade perché in questo in questa mozione non si parla di del fascismo come idea come di una ideologia ma si 
parla del fascismo come di un metodo che si applica più o meno a tutte le idee o che è possibile applicare 
più o meno tutte le ideologie quando citavo prima il fascismo e Teano di Umberto Eco vi leggo volentieri e 
quali sono gli elementi che ecco re ricavava per capire se in una democrazia erano in incubazione i germi del 
metodo fascista che sono l' esasperato culto della tradizione l' anti modernismo il rifiuto dello spirito critico e 
l' odio per qualsiasi mancata uniformità e quindi per le differenze l' abuso della paura del diverso il razzismo 
come prodotto del sovrano Nismo l' esaltazione di una fasulla volontà popolare la retorica dell' azione che 



precede il pensiero questi sono tutti elementi che nell' Italia del 4 di marzo sono come ha già detto anche il 
consigliere Rastelli ampiamente identificabili quindi la la dicotomia tra fascismo e comunismo cade nel 
momento in cui io non ho parlato di fascismo in quanto ideologia tra l' altro giusto perché vale la pena ogni 
tanto ricordare qualche elemento di storia il fascismo come il movimento politico che ha caratterizzato il 
Novecento italiano veniva da radici socialiste e quindi insomma era direttore dell' Avanti non di altri giornali 
ecco la seconda questione che mi è stata portata dal consigliere Rigoni fa riferimento a un paradosso 
interessante che probabilmente se cercate in rete anche questa volta i voti potete trovare ed è il famoso 
paradosso di Popper Popper faceva questa idea idea proprio era un filosofo faceva questo no lo dico perché 
magari non tutti lo sanno Popper faceva questo questo si faceva questo sillogismo che secondo me no non 
c'è bisogno che lo faremo in un' altra occasione lo facciamo lo facciamo in un' altra occasione comunque il 
famoso paradosso di Popper è questo fondamentalmente l' idea di essere tolleranti con gli intolleranti ti si 
ritorce contro perché nel momento in cui agli intolleranti viene data la possibilità di esprimere la loro 
opinione il loro opinione è intollerante e quindi applica l' intolleranza e non permette ai tolleranti di tornare a 
esercitare il dopo il loro diritto è una cosa che adesso ho riassunto molto velocemente ma che forse vale la 
pena citare perché spiega alcune delle critiche che mi sono state mosse riguardo al fatto che io non sono un 
giudice di niente io semplicemente ho messo all' interno di una mozione elementi già presenti negli 
ordinamenti italiani e ne ho fatto ovviamente una mozione politica perché è evidente che nel momento in cui
ci dovesse essere la ricostituzione del partito fascista alla Procura indagheremo ebbe Angela mah qui noi 
stiamo parlando di cose che hanno più a che fare con l' educazione più a che fare con la capacità di un 
soggetto istituzionale e quindi politico di lavorare sulle parole e sulle immagini sulla possibilità che queste si 
diffondano e che tentino ed è il punto l' ultimissimo punto sulla legittimità non tono perché ci sono delle 
sentenze della cassa del anche del TAR sul Comune di Brescia però è il punto al quale tengo di più perché 
purtroppo ed è una cosa che ha già sottolineato anche il consigliere Rastelli durante l' ultima campagna 
elettorale molti gli elementi identificati da Eco come fascismo eterno erano l' ho già detto all' inizio molto ben
identificabili in alcune occasioni anche quella di Macerata e anche da alcuni esponenti che hanno la mia 
stessa tessera sono stati ampiamente sottovalutati purtroppo sottovalutare questi elementi porta questi 
elementi a diffondersi e a essere in una qualche maniera normalizzati è accaduta una cosa molto simile 
molto il parallelo non suoni bizzarro a un altro fenomeno molto italiano che è quello della mafia alla fine la lo
lo ricordavano proprio ieri in manifestazione uno degli strumenti più perversi se vogliamo da un punto di 
vista sociale che la mafia sta mettendo all' opera è quello di permettere tutte queste manifestazioni e di fare 
in modo che alla fine la gente si sfoghi all' interno di queste manifestazioni normalizzando quindi l' idea che 
la mafia sia una cosa contro la quale si può manifestare ma che è legittima allora l' atto politico di questa 
mozione è fondamentalmente rivolto a questo cioè cercare di non permettere che un' Istituzione e quindi è 
un organismo politico è evidente che il voto ha quella caratteristica faccia normalizzare alcuni elementi che 
ho letto grazie mille no dichiarazione di voto accreditamenti abbiamo no beh non devo fare la dichiarazione 
nostra comune collettiva prima della dichiarazione di voto cioè noi ci rivolgiamo al Segretario e al Presidente 
del Consiglio chiedendo prima di tutto se questa mozione secondo loro rispetto ai regolamenti ed è votabile 
e devono mettere per iscritto perché secondo noi non lo è secondo in subordine chiediamo al Segretario e 
Presidente del Consiglio di ritirare questa mozione perché non la riteniamo come ha detto prima conforme a 
quelle che sono le leggi nazionali quindi nostro secondo noi il Capogruppo del PD si è fatto un po' prendere 
dall' entusiasmo e lo si vede che nella nella foga di probabilmente come con buone motivazioni di fondo però
è portato ESA che esagerare un po' le cose i voti a 300.000 sono diventati 2 milioni sono vediamo che c'è 
qualche problema quando di inquadramento no quindi ci sono delle evidenti contraddizioni in quello che dice 
il Capogruppo che ha presentato la mozione a mio avviso questo questo Consiglio comunale non deve 
permettersi la figura di accendere ancora gli animi su un discorso del genere e se fossi nel Presidente del 
Consiglio nel segretario rifarei ritirare questa mozione la legittimità dell' atto è emerso anche in Commissione
a suo tempo o mi sbaglio siccome non è mai stata portata in Consiglio comunale io file la cosa che è 
assolutamente importante direi io mi mi attengo alla legittimità dell' atto quindi nessuna difficoltà a 
pronunciarmi sotto questo aspetto non rispetto naturalmente alla al merito della dell' allora questa mozione è
stata discussa in tanti altri Consigli comunali non è il primo Consiglio comunale che ne discute io suppongo 
sia legittima aggiungo alt anche e mi prendono assoluta responsabilità di questa di questa mia dichiarazione 
che il Presidente non può essere coinvolti nella storia ma è coinvolta solo il Segretario generale perché il 
Segretario Generale che per legge secondo l' articolo 97 comma 2 del testo unico è colui che assicura che gli
atti amministrativi sono conformi alla legge mi riferisco ovviamente solamente a questo aspetto quindi io 
ritengo che la delibera sotto questo aspetto sia legittima poi è una mozione di carattere politico e quindi la 
discussione c'è il che ovviamente anche il voto se si vorrà votare il problema del ritiro credo venga posta sia 
un fatto politico venga posto solamente a proponente la mozione non può essere a mio avviso posta né al 



Segretario generale ne rappresenta il Consiglio comunale adesso lascio la parola al Presidente del Consiglio 
comunale per gli spettatori sono i Consigli comunali dove è stata approvata questa mozione fin dalla terza lo 
ricordo a memoria però se vuole io domani mattina le posso anche assolutamente è stata discussa la 
mozione certamente anche approvato non dappertutto ovviamente perché dipende dalle maggioranze 
perché ovviamente è una volta veniamo passiamo alle dichiarazioni di voto se ci sono beh per questa 
mozione sono una persona un po' alla storia del Comune di Fidenza quindi sono sono contento ed esprimere 
il diciamo il voto assolutamente negativo perché gallicana ha citato addirittura Poppea e l' intolleranza e la 
tolleranza sull' intolleranza eccetera secondo me non capendolo nel senso che lui sì e si mettono da parte di 
Popper scrive pensando che lui è quello sempre tollerante quindi che non deve accettare l' intolleranza altrui 
non rendendosi conto della sua intolleranza proponendo questa mozione perché quindi andiamo andiamo lui 
si erge come ho detto prima al giudice e adesso d' ora in poi dovrà dire chi è fascista che non lo è chi ha 
diritto a prendere dei contributi e chi no è chiaro che uno di Forza Nuova che per rispetto delle leggi 
nazionali può comunque perché altrimenti non sarebbero candidato può comunque fare quello che vuole nell'
ambito delle leggi per lui qua Fidenza invece non riterrà di avere una sala pubblica perché non sto dicendo 
questo nella mozione quindi mi sembra una cosa veramente che cioè se citando anche Popper ha concluso il 
quadro nel senso che vuol dire che di poppa hai capito o poco secondo me perché quando parla dell' 
intolleranza dice proprio il contrario di quello che dici tu dici in questa mozione quindi se attenzione quando 
quando studiano i filosofi cerchiamo di capirle bene non di capire solo quello che si vuole quindi poi peraltro 
questa cosa qua farà la stessa fine spira speriamo che faccia la stessa fine della famosa Commissione che 
doveva controllare Facebook che non sa dove è finito abbiam l' abbiamo votata qua poi dove è finita chi è 
che sta controllando Facebook piacerebbe saperlo anche signor Presidente io penso il Capogruppo ci sono 
cose più importanti città guardiamo il nuovo centro commerciale la mattina facciamo la fila è stato fatto in 
una curva pensiamo presentiamo una mozione su quello che è una cosa ma c'è questa città le cose che non 
vediamo quando usciamo fuori da questa mia di questo Comune è in corso sta succedendo vediamo quello 
che sta succedendo in questa città ma non andiamo a toccare la storia ormai la storia è lì gli storici gli storici 
ormai hanno scritto milioni di libri ancora siamo qui a parlare ancora di fascisti e antifascisti di questo di 
questo di quest' altro ma sempre stata 70 e passa anni basta capogruppo del PD basta basta prego allora io 
chiedo a Gallicano con che criterio in questa mozione verrà prese decisioni verso quei gruppi politici che li 
considera praticamente come li chiamiamo fascisti ma col filone filo fascista quindi che potrebbe essere 
anche fratelli Fratelli d' Italia potrebbero essere che attualmente praticamente li troviamo in politica quindi 
chiedo se chiede Fratelli d' Italia la Lassana o suolo pubblico per la sua campagna elettorale e questo vuol 
dire che gli sarà impedito praticamente secondo questa mozione perché a questo punto la mozione 
logicamente se viene approvata verrà deliberata ci dovremmo ricordare tra un anno praticamente che c'è la 
campagna elettorale quindi questi gruppi praticamente scompariranno perché non potranno partecipare 
quindi in campagna elettorale e voglio capire se questo è una delle delle cose che si fanno prima 
logicamente ah per per il futuro perché logicamente l' anno prossimo c'è la nuova campagna elettorale 
quindi programmazione vediamo di far fuori qualche qualcuno insomma perché sinceramente questo lo con 
lo considero anti costituzionale e non democratico lo faccio faccio la mia dichiarazione di voto lo leggo perché
l' ho buttata giù oggi pomeriggio allora questa mozione ha aperto una mia profonda riflessione di coscienza 
documento pone al centro della nostra attenzione comportamenti ideologie totalitarie mistiche che 
ritenevamo non più presenti alla fine della dello scorso secolo lo storico invece si presenta si ripresenta e 
questa mozione ci chiede di prendere posizione rispetto al ritorno dell' ideologia fascista e della conseguenza
nella nostra società e delle conseguenze della nostra società dico che possono realmente sono senza dubbio 
nettamente contrario all' ideologia fascista sono altresì nettamente contrario nei confronti di qualsiasi 
ideologia che nega la libertà individuale indipendentemente dalle bandiere dalle sigle che rappresentano 
sono quindi sempre a favore della libertà dell' uomo è sempre contro ad ogni forma di costrizione personale 
e della libertà di pensiero detto questo non posso che leggere questa mozione e confrontarmi anche con la 
storia personale della mia famiglia purtroppo ancora oggi una ferita aperta ne parlo con rispetto e chiedevo 
la giusta comprensione e conseguente rispetto che si deve quando entra nella storia delle persone poche 
settimane dopo la fine della seconda guerra mondiale mio nonno venne prelevato a casa davanti a sua 
moglie che mio nonno e i suoi tre figli tra i quali mia madre molto piccoli e dopo essere stato torturato fu 
ucciso era iscritto al partito fascista non fu l' unico che fece questa fine in Emilia come diversi libri hanno 
scritto per rispetto a quanto successo alla famiglia di mia mamma è quella tragedia per le motivazioni che ho
spiegato che ho spiegato mi asterrò da tale voto da tale votazione non comprendendo il nostro Statuto e 
Regolamento la possibilità di non partecipare al voto capisco che le ragioni che hanno portato capisco le 
ragioni che hanno portato le ragioni politiche che hanno portato alla sua stesura ma così entra nella storia di 
oggi e personalmente non posso dimenticare la storia di ieri che come ho detto ha fortemente segnato la 



mia famiglia allora se ci sono altre dichiarazioni se no procediamo alla votazione motivo di vogliamo diciamo 
allontanarsi il più possibile da questa votazione usciamo dall' Aula allora facciamo verificare segretarie di chi 
è presente in aula no se tu me li avete già fatto la verifica quindi va bene allora metto metto in votazione il 
punto numero 5 mozione protocollo 43 7 9 0 del 13 12 17 presentata dal Gruppo consiliare del Partito 
Democratico avente ad oggetto Misure di Prevenzione della propaganda totalitarismo dica che si astiene chi 
si astiene chi vota a favore a favore 8 chi vota contro contro nessuno la mozione e poi vi do la mia lettura 
che sia messo agli atti il mio intervento che né sopra gli atti della della 

PUNTO N.6
passiamo al punto numero 6 durante il suo no mozioni protocollo 44 1 6 7 del 14 12 17 presentata dal 
Gruppo consiliare del Movimento 5 Stelle avente ad oggetto introduzione del vuoto a rendere scusi prego la 
votazione precedente però avevamo chiesto che venga passata con che sia segnato che il Segretario ha dato
parere positivo viene assegnato certo verrà messo nella trascrizione della gara ok no voglio che sia scritto da
bar prego mozione Potì do la parola al proponente consigliere amoroso allora la seguente mozione ha per l' 
ordine del giorno praticamente il l' introduzione del vuoto a rendere e visto che l' articolo 1 comma 2 della 
direttiva 94 62 CE del Parlamento europeo e del Consiglio del 20 dicembre 94 sugli imballaggi e rifiuti di 
imballaggio stabilisce che il fine della direttiva e di prevedere misure intese in via prioritaria a prevenire la 
produzione di rifiuti di imballaggio a cui si affiancano come ulteriore principi fondamentali il reimpiego degli 
imballaggi il riciclaggio e le forme e le altre forme di recupero dei rifiuti di imballaggio e quindi la riduzione 
dello smaltimento finale di tali rifiuti conformemente all' articolo 4 della direttiva 2008 98 CE sui rifiuti in 
tema di gerarchia nel trattamento dei rifiuti che stabilisce anch' essa la prevenzione ed il riutilizzo sono 
ritenuti prioritari rispetto alle altre fasi di trattamento del rifiuto compreso il riciclo e le altre forme di 
recupero e lo smaltimento l' articolo 219 bis del decreto legislativo 3 aprile 2006 numero 152 prevede che è 
introdotto in via sperimentale e su base volontaria del singolo esercente il sistema del vuoto a rendere su 
cauzione per gli imballaggi contenenti birra o acqua minerale serviti al pubblico da alberghi e residenze di 
villeggiatura ristoranti bar e altri punti di consumo che il decreto 3 luglio 2017 numero 142 e titolato regola 
regolamento recante la sperimentazione di un sistema di restituzione di specifiche tipologie di imballaggi 
destinati all' uso alimentare ai sensi dell' articolo 219 bis del decreto legislativo 3 aprile 2006 numero 152 
considerato che il suddetto regolamento prevede all' articolo 4 comma 1 che gli esercenti aderenti alla filiera 
versando una cauzione contestualmente all' acquisto dell' imballaggio riutilizzabile pieno con diritto di 
ripetizione della stessa al momento della restituzione dell' imballaggio vuoto che lo stesso Regolamento 
prevede all' articolo 5 quali uniche forme di incentivazione del sistema proposto la concessione agli operatori 
coinvolti del patrocinio dal Ministero dell' ambiente e di un attestato di benemerenza oltre all' iscrizione in un 
apposito registro risultano invece assenti incentivi di tipo economico o altra felici facilitazione nei confronti 
degli operatori coinvolti dalla sperimentazione che le forme di incentivazione contenute nell' articolo 5 del 
regolamento ministeriale potrebbero non risultare sufficientemente incoraggianti e rispetto all' adozione del 
sistema del vuoto a rendere qualora non accompagnate anche da incentivi di carattere economico o di altro 
tipo altro tipo che il ti consiglio comunale in un' ottica di gestione virtuosa del ciclo dei rifiuti riconosce quale 
azione fondamentale la riduzione ed il riutilizzo dei rifiuti di imballaggio e che questi risultano questi risultati 
possono essere conseguiti con successo attraverso il sistema del vuoto a rendere e la contestuale adozione 
dei predetti opportuni incentivi economici o di altra natura nei confronti degli operatori aderenti quale quale 
giusto riconoscimento per l' adozione di tale pratica virtuosa e che tale sperimentazione registri un' ampia 
adesione al fine di garantirne l' esito favorevole si impegna il Sindaco e la Giunta comunale ad approvare 
forme di incentivo economico economico quale la riduzione della tassa sui rifiuti TARI per gli esercenti 
nonché per i produttori e distributori che aderiranno alle sperimentazioni di cui al predetto regolamento 
recante la sperimentazione di un sistema di restituzione di specifiche tipologie di imballaggi destinati all' uso 
alimentare oppure ad altre forme di agevolazione allora questa mozione è stata presentata nel mese di 
dicembre e si faceva ancora in tempo in effetti ad aderire alla sperimentazione per il periodo 2018 19 quindi 
a questo punto viene rivolta al periodo chiama che andiamo incontro quindi un programmazione della della 
successiva fase annuale la botta tu glielo già detto anche in Commissione perché poi a questo servono le 
Commissioni anche bisogna capire cosa si vuole fare nel senso che se si se si chiede che il Comune adotti 
delle tariffe speciali per chi sceglie di res di di di di aderire a questa proposta io sono senza ombra di dubbio 
favorevole bisogna capire come lo si regola però e nel senso che se noi lavoriamo sulla TARI evidentemente 
questa va a essere raccolta sia dai privati e dalle aziende no quindi bisognerebbe capire eh no eh sì però le i 
privati il voto rendere già lo fanno perché cioè voglio dire innanzitutto con la raccolta differenziata c'è tutta la
raccolta del vetro che si vuole e poi obiettivamente molti di quelli che si approvvigionano da grossisti hanno 



già il recupero del vuoto quindi bisogna Joe l' ho detto in Commissione alla consigliera Amoruso o questo 
diventa una specie di indirizzo politico quindi viene trasformato in un ordine del giorno e allora io non ho 
problemi a votare a favore oppure va un po' riscritta perché i principi ci sono ma nel deliberato si chiede di 
approvare forme di incentivo va be' forme di incentivo economico quali la riduzione della tassa sui rifiuti TARI
per gli esercenti la tali non è solo per gli esercenti nonché per i produttori e distributori che aderiranno alla 
sperimentazione di cui al predetto regolamento recante la sperimentazione di un sistema di restituzione di 
specifiche tipologie di imballaggi destinati all' uso alimentare cioè qui praticamente sembra che lo si voglia 
applicare soltanto a quelli che aderiranno a questo regolamento che è in via di approvazione alla Camera e 
che probabilmente il nuovo Governo confermerà perché è della stessa viene dalla stessa organizzazione 
politica il problema è che la TARI non non non si applica soltanto a questi soggetti quindi bisognerebbe 
capire come ripeto mi trova favorevole però bisogna capire come applicarla e ne abbiamo parlato in 
Commissione per poi probabilmente non è non è studiato abbastanza nel senso che ho mandato comunque 
la la parte di riferimento legislativo nel senso che il Movimento 5 Stelle è riuscito a portarlo già comunque in 
Parlamento ed è in via sperimentale nel senso che quello che tu poni come Dubino nel senso che è rivolto 
già agli esercenti gli esercenti in questo procedimento sono quelli che aderiscono tramite un apposito modulo
quindi quando praticamente il fornitore ti porta la la il materiale praticamente tu dichiari il quantitativo di di 
di restituì di dir di materiale di bottiglie per dire che restituisci vengono registrate quindi alla scadenza di un 
anno viene fatta una registrazione e ripeto deve essere base volontaria dell' esercente quindi è rivolta sia ai 
bar ristoranti poi l' altro o l' altro riferimento bar ristoranti e anche residenza di villeggiatura quindi è una è 
una sperimentazione che si vuol fare per vedere sostanzialmente nel giro di un anno quanto viene prodotto e
restituito per il riutilizzo questo aiuta innanzitutto appunto la la la la riduzione a livello di rifiuti per un 
Comune che dovrebbe pagare dalle cani se mi ascolti però perché se no in Commissione poi ci no era per 
farti capire che il recupero praticamente al riutilizzo viene misurato nel nell' arco di un anno e il Comune 
quello che fa per chi aderisce a questa sperimentazione e quella che invece di sostenere spese di di riciclo di 
smaltimento per quelle bottiglie gli dà quello che pagherebbe il Comune glielo restituisce l' esercente 
sottoforma di di scontistica Tare è chiaro quello i soldi da dove vengono presi e sostanzialmente sarebbero 
quelli che il Comune comunque sostiene e li dà sottoforma di rimborso all' esercente e quindi avrebbe il 
vantaggio per restituire effettivamente al fornitore la la il materiale e quindi in questo caso si creerebbe una 
catena per il riutilizzo di alcuni tipi di rifiuti che possono essere riutilizzabili invece di passare direttamente 
nella catena dello smaltimento scusate un attimo visto che c'è il parere allegato agli atti della deliberazione il 
parere del dei tecnici ve lo leggo per punti allora la richiesta di prevedere un incentivo economico come la 
riduzione della tariffa perché aderisce ad un progetto sperimentale cosiddetto voto avendo e che prevede l' 
autorizzazione degli imballaggi può rientrare nelle riduzioni previste dal comma 6 5 9 dell' articolo 1 della 
legge 1 4 7 2013 che concede agli enti di disciplinare nel Regolamento tali riduzioni in caso di attività di 
prevenzione nella produzione dei rifiuti con misurando le riduzioni di tariffa tariffari alla quantità di rifiuti non 
prodotti pertanto la riduzione le riduzioni tali devono essere previste dal regolamento del tributo la norma 
regolamentare deve disciplinare nel dettaglio le condizioni per l' accesso alle agevolazioni le modalità di 
richieste di applicazione molto Regolamento deve deve anche chiarire le modalità di finanziamento delle 
riduzioni ed esenzioni il costo delle riduzioni cosiddette tecniche né alcun ovvero rientra nella riduzione 
esenzione facoltative di cui al comma 6 5 9 della legge 147 del 2013 sopracitata corrispondente minori 
introiti derivanti dai contribuenti che si trovano in condizioni tali da far ipotizzare un minor costo del servizio 
a loro prestato dovranno essere necessariamente finanziate nell' ambito del piano finanziario del servizio in 
virtù del principio della copertura integrale dei costi del servizio da realizzarsi con la tassa piccolo 1 comma 6
5 4 legge 147 2013 in altri termini il minore introito di cui beneficiano determinate categorie di utenti 
determinano sovracosti da porre in capo a tutti gli utenti del servizio rifiuti punto 3 la previsione di tale 
riduzione tali deve comportare pertanto siano inserimento della stessa nel regolamento IUC sezione tali sia 
una variazione del piano economico finanziario per lo smaltimento dei rifiuti si precisa che gli stessi sono 
entrambi in via di approvazione nella seduta del Consiglio sono va beh questo era era precedente del 22 
febbraio ed in particolare il PEF il piano di Economico Finanziario 2018 è già stato preventivamente 
approvato per quanto di competenza da attesi nel mese di dicembre 2017 la mozione non quantifica l' 
incidenza economica che queste riduzioni provocheranno in termini di minore produzione di rifiuti e di 
mancato gettito totale e la previsione comunque è di un oggetti totali determinerebbe uno squilibrio 
economico-finanziario del bilancio di previsione non essendo stati indicati i mezzi finanziari di copertura nel 
aumentato al momento non è pertanto possibile rilasciare il parere tecnico e contabile in mancanza dei dati 
sopra menzionate questo per completare le tutti gli elementi di valutazione posso ma a questo punto 
potrebbe essere anche una valutazione politica ed indirizzo nel senso che dal punto di vista tecnico non mi 
sembra di aver visto una negazione della possibilità di farlo è chiaro ecco è chiaro che se invece come 



indirizzo politico viene deciso in questo momento di premiare chi magari prende una decisione di cercare di 
ridurre i rifiuti ci sta anche che e poi se ho ben capito ci sarebbe il conteggio dei rifiuti avviati a questo ciclo 
di recupero quindi il costo si potrebbe va commisurato alla quantità di rifiuti effettivamente conferiti poi nell' 
ambito di questo recupero è chiaro che magari il costo ci potrebbero essere dei costi superiori che però 
andrebbero magari leggermente penalizzare quelli che restano fuori perché aveva fatto un calcolo 
sostanzialmente dove sarà difficile che esattamente diciamo i costi che di copertura del servizio possono 
essere congelati in modo esatto però credo che l' indirizzo politico di premiare chi va verso un migliore 
copione rifiuti possa essere preso da questo da questo Consiglio ecco eh no no scusate lo dico al microfono e
l' ho già detto in Commissione è stato detto esattamente questo ad Angela che se lo avesse trasformato in 
un ordine del giorno che è un indirizzo politico la mozione invece prevede di fare qualcosa ordine del giorno 
è una nave si questo dice il Regolamento ovviamente sì noi siamo qui grazie al fatto che c'è un Regolamento
che l' ordine del giorno sono delle delle prese di posizione politiche e in quel caso allora io non ho problemi a
votarlo chiamiamolo come ordine del giorno ma va bene perché nel senso la considero comunque una buona
politica per migliorare la qualità questo consigliera significa che però questo consigliera significa che provo 
adesso io non so quando si voterà il prossimo anno però sicuramente attorno alla fine dell' anno dopo a 
incontrarsi con l' assessore competente il l' assessore Amigoni e studiare quali sono le modalità per le quali 
questa posizione politica diventa pratica amministrativa a Santa Croce sull' Arno in provincia di Pisa in 
Toscana praticamente già viene applicato questo sistema quindi basta prenderne esempio e chiedere già 
Comuni che lo stanno utilizzando e che anno è già partito a febbraio il 7 febbraio già partito dal 2018 per 
molti Comuni quindi in via sperimentale e finirà a un anno il 6 febbraio comunque si può praticamente a 
chiedere consulenza questi comuni mi dispiace per il parere dell' arte sia perché è vero nel senso il loro 
parere negativo per il fatto che comunque dicono non si smaltisce non non non non esiste un Van Van un 
vantaggio il vantaggio è che prima di far arrivare al riciclo una bottiglia praticamente viene utilizzata altre 
sette volte per e quindi questo è vantaggioso nel senso il rifiuto per sette volte non passa la la la la 
meccanica praticamente del del del rifacimento viene smaltito quindi mi sembra un po' strano perché va be' 
io lo considero comunque vantaggioso oltre per l' esercente che per dire produce magari una tonnellata di 
vetro io son dati che ho visto che potrebbero risparmiare circa 80 euro poi non lo so se è come una 
tonnellata di euro di di vetro corrisponde 80 euro però per dire questi 80 euro che il Comune dovrebbe 
utilizzare per lo smaltimento di queste bottiglie di sia di vetro e di plastica praticamente verrebbero utilizzati 
a quel punto questi 80 euro l' esercente facendo questa politica di miglioramento dei rifiuti vedrebbe tornare 
alla fine dell' anno quindi andrebbe a risparmiare questi 80 euro io credo che a livello di di legge in 
Parlamento e in effetti l' unica pecca che è avvenuta è quella di non dare un incentivo a nessuno e noi 
sappiamo benissimo che l' incentivo è quello che comunque ti porta a migliorare no e quindi se a questo 
punto il Comune potesse applicare in questa fase sperimentale che poi potrebbe essere anche una fase in 
cui dopo viene presa proprio come come metodo come programmazione io lo ritengo comunque vantaggioso
per molti esercenti in questo momento di crisi perché no miglioriamo questa società sia con rifiuti sia a livello
economico questo sempre per per dire che dal punto di vista strettamente giuridico la differenza che c'è nei 
fatti dall' ordine del giorno della mozione con l' ordine del giorno l' impegno e solamente diventa solo di tipo 
politico giusto per capire che cosa si può trasformare benissimo e va benissimo non entro nel merito sempre 
invece con la mozione di impegno diventa formale e anche sostanziale che in alcune cose che è giusto 
precisare perché così ognuno sa ma non non c'è problema il Movimento 5 Stelle e l' ha portato proprio come 
movimento a livello politico e degli ferma nel senso da come fa per me non c'è problema ripeto il Movimento
5 Stelle è quello che vuole il beneficio comunque dei cittadini quindi che sia il movimento sia il PD o se avete
che da Forza Italia che lo propongano se è il bene comune e io lo ritengo comunque è una cosa giusta 
quindi portiamolo avanti lo Angelo se ho capito bene anche rispetto al dibattito che ne è scaturito la mozione
al posto della parola mozione mettiamo ordine del giorno introduzione delle moto avendo come allora come 
giustamente suggerisce il Segretario se non ci sono altri interventi ovviamente tal senso votiamo il cambio di 
destinazione da mozione ordine del giorno no do possediamo guardo i Capigruppo diciamo allora metto in 
votazione il cambio la del del documento presentato da mozione a ordini del giorno che pertanto diventa oh 
dimmi del giorno introduzione del vuoto a rendere chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore siamo in 
13 13 sì favore 13 contrari un tali nessuno quindi viene approvato il cambio del titolo da e quindi anche del 
conseguentemente della natura da mozione a o di una Regione che adesso parliamo quindi di ordine regioni 
introduzione del voto avendo sì perché l' altro via è andato via il Consigliere vota 12 presenti quindi 12 
favorevoli okay passiamo alle dichiarazioni di voto Rigoni mentre secondo noi cioè secondo me vuol dire 
ringrazio Mancuso di aver portato perché siccome è un indirizzo che va nella direzione giusta quindi ringrazio
anche il il PD che finalmente portiamo qualcosa tutti insieme sono altre dichiarazioni di voto allora metto in 
votazione il punto numero 6 ordine del giorno protocollo numero 4 4 1 6 7 del 14 12 2017 presentata dal 



Gruppo consiliare Movimento Cinque Stelle avente ad oggetto introduzione del vuoto a rendere chi si astiene
astenuto nessuno chi vota a favore favore tutto il Consiglio quindi 12 presenti 12 votanti chi vota contro 
contro nessuno la l' ordine del giorno è approvato 

PUNTO N.7
passiamo alla mozione al punto numero 7 Mozione protocollo numero 1 6 5 9 del 15 giugno 2018 presentata
dal Gruppo consiliare di rete civica Fidenza avente ad oggetto commercio in centro storico agevolazioni a 
favore dello sviluppo parola al Consigliere Rigoni si è allora premesso che e la crisi ha coinvolto tutti i settori 
imprenditoriali tra cui ovviamente quello del commercio e ha coinvolto anche Firenze ed in particolare il 
centro storico in cui declino è stato aggravato da avvenimenti che hanno contribuito negli anni ad un 
progressivo impoverimento dell' economia locale come ad esempio il decentramento dell' Ospedale il 
trasferimento di alcuni uffici tra cui Agenzia Entrate e la delocalizzazione di alcuni istituti scolastici come era 
chiusura inoltre del tribunale quelle citate diciamo che sono tutti circostanze che hanno determinato negli 
anni una progressiva desertificazione del centro e una notevole riduzione del numero di presenze abituali e 
quindi non drastica contrazione dei consumi che ha indotto molti esercizi commerciali a cessare la propria 
attività e diciamo anche che non è una cosa che avviene solo Fidenza voglio dire non è che secondo noi in 
modo particolare a Fidenza ma purtroppo è un è una cosa che sta accadendo un po' dappertutto premesso 
inoltre che risulta estremamente evidente che nel contesto urbano nel centro storico assolve ad una funzione
fondamentale di identificazione sociale riconoscimento della collettività con la propria storia e questa 
funzione a cui l' offerta commerciale contribuisce in modo sostanziale costituisce un motivo rilevante di 
frequentazione del centro la presenza di articolata offerta di servizi risulta condizione essenziale per 
mantenere in vita un elemento cui vengono riconosciute valenze positive senza comunque determinare un 
tragico fenomeno era legato alla dispersione insediativa dunque l' abbandono del centro storico conseguenza
anch' essa di impoverimento dei sistemi economici locali è urgente che il nostro parere visto il continuo 
sviluppo di insediamenti produttivi al di fuori del centro storico introdurre e mettere in atto politiche a favore 
del sud dello sviluppo del centro storico della sua rivitalizzazione attraverso agevolazioni mirate a sostegno di
tutte quelle attività produttive della zona promovendo nel rilancio nel centro commerciale naturale di cui 
abbiamo parlato anche prima ha ritenuto che una soluzione operativa per il rilancio e la valorizzazione del 
nostro centro storico potrebbe anche essere quella di predisporre nell' immediato un atto di indirizzo a 
sostegno delle attività commerciali già avviate o da avviare ricadente all' interno di questa zona mediante 
politica fiscale ipotesi a favorire iniziative come zero tasse e commercio per un periodo non inferiore a tre 
anni ritenuto inoltre che i negozi del centro storico sono fortemente penalizzate rispetto ad altre aree 
commerciale come le catene della grande distribuzione dove è possibile parcheggiare gratuitamente a 
qualsiasi ora del giorno e molto più più comodamente di quanto non avviene per gli esercizi del centro 
considerato che la sfida per la ripresa economica passa a nostro avviso attraverso l' incentivazione di 
politiche a sostegno del commercio e del welfare urbano supportato da coraggiose e forti strategie atte a 
porre un evidente freno al degrado urbano e sociale che oggi imperversa sotto gli occhi di tutti considerato 
altresì che quando si spegne un' insegna è un pezzo di città che muove tutto ciò premesso si impegna il 
Sindaco a porre in essere tutti i possibili provvedimenti finalizzati ad atti a favorire l' attuazione di quanto in 
epigrafe riportate con strategie risorse compatibili con le reali e vere esigenze locali dell' intero territorio uno 
studio di fattibilità sulla defiscalizzazione delle attività che operano nel centro cittadino si tratta di un primo 
passo per far nascere una zona franca all' interno del territorio comunale dove ci sarà l' esenzione dei tributi 
locali a favore di proprietari di locali commerciali rendere gratuiti i parcheggi durante le festività e di 
weekend iniziative che se ben pubblicizzate all' esterno consentirà di attrarre a Firenze non solo chi 
intendesse fare acquisti a beneficio di quei negozi che risulteranno le minime aperti anche la domenica ma 
anche chi volesse semplicemente visitare la città specialmente se tale iniziativa venisse accompagnata da 
ulteriori manifestazioni di carattere promozionale che vedono coinvolti enti e associazioni culturali si impegna
inoltre Assessore competente ad adottare agevolazione abbonamenti o gratuità per chi lavora 
quotidianamente presso gli esercizi del centro storico e che attualmente è costretto ad utilizzare i parcheggi 
a pagamento per fasce orarie prolungate grazie prima di aprire il dibattito vi leggo il parere che è stato 
inserito nella agli atti della della mozione no in riferimento alla richiesta di parere si evidenzia che è punto 1 
per quanto di competenza del Responsabile del Servizio Entrate la programmazione di uno studio di fattibilità
sulla defiscalizzazione delle attività che operano nel centro storico può essere avviati in relazione a ciascun 
tributo locale valutando caso per caso se l' ente locale ha potestà regolamentare del singolo tributo e 
tenendo in considerazione che l' eventuale esenzione non devono essere in contrasto con alcune garanzie 
costituzionali come il principio di uguaglianza articolo 3 di capacità contributiva articolo 53 ad esempio per 



quanto riguarda l' IMU in una materia delle agevolazioni secondo la circolare ministeriale con nota del 2012 
riservata al legislatore statale e le agevolazioni comunali possono nessuno è solo la forma di aliquote ridotte 
rispetto dei limiti stabiliti dalle norme statali mentre non può deliberare esenzioni totali dal pagamento che 
incidano sulla quota di imposta erariale inoltre alle agevolazioni esenzioni facoltative devono trovare 
copertura finanziaria con risorse derivanti dalla fiscalità generale del Comune così come formulata la mozione
è molto simile che sicuramente una detassazione totale per una zona delimitata del territorio non è prevista 
dalla normativa nazionale e pertanto si rilascia un parere sfavorevole di regolarità tecnica punto 2 per quanto
di competenza del Responsabile del Servizio bilancio non essendo stati indicati i mezzi finanziari di copertura 
delle minori entrate nel bilancio comunale non è possibile rilasciare il parere di regolarità tecnica parere porta
la data del 22 febbraio prego apriamo il dibattito Faccio due considerazioni a latere del parere degli uffici che
mi sono preso come notte adesso in realtà ma comunque poi ci sarà modo anche di pro di approfondirle 
allora secondo me è fondamentale su un tema molto delicato indubbiamente come il live il ciclo di vita di il 
destino se vogliamo dei centri storici italiani vedere anche i numeri da questo punto di vista sappiamo già da 
non solo da quest' anno che i numeri non parlano per Fidenza di un declino o di una riduzione il saldo è 
positivo già da un paio d' anni la sua memoria cosa che non ci impedisce di comunque pensare a delle 
politiche di sviluppo e di rilancio ma questo però implica che Fidenza sia messa meglio e non peggio almeno 
in questa situazione che comunque di crisi rispetto ad altri territori sulla rivitalizzazione penso che il Comune 
in questi anni si sia speso molto almeno io penso per esempio per quanto riguarda gli eventi legati al 
patrono che è stato completamente rinnovato per cui penso che da quel punto di vista si stia facendo molto 
sul fronte della della rivitalizzazione naturalmente si può sempre fare di più per quanto riguarda le zero tasse
dico di più di quello che già c'è nella nella nella risposta degli uffici il rischio naturalmente di questo tipo di 
proposte quello che nel momento in cui anche fosse possibile ridurre qualcuna specifica tassa qualcun altro 
tendenzialmente dovrebbe pagare diventerebbe tendenzialmente una tassa di scopo per qualcun altro cosa 
che non è necessariamente una cosa negativa però bisogna esserne coscienti e sul discorso della grande 
distribuzione qua ci sarebbe da aprire una partita infinita e quindi vi risparmio da questa tematica sulle 
strategie risorse sono d' accordo nel senso che più si fa meglio meglio meglio è perché siano razionali e 
studiate secondo tenendo conto di quello che sono anche le realtà cioè che il fatto per esempio che la 
grande distribuzione oggi dopo Bolkestein gode di una libertà di manovra che altri settori avevano già da 
oserei dire da sempre e quindi impedire alla grande distribuzione come nel caso del recente supermercato di 
investire di creare occupazione e di fare manovre di carattere imprenditoriale libero diventa estremamente 
complesso e anche oserei dire obsoleto per quanto riguarda la gratuità alle gratuità ultima cosa anche qui 
penso che è vero che la grande distribuzione ha dei vantaggi in termini di parcheggi gratuiti h 24 ma è anche
vero che stiamo parlando di due realtà completamente diverse anche ancora una volta Fidenza con la mezz' 
ora gratuita con altre scelte fatte in questi ultimi anni con questa Amministrazione è comunque nella 
direzione di favorire gli accessi al centro storico e non certo di impedirgli di danneggiarli evito anche di 
parlare del fatto che in realtà ciascuno di noi sa nelle proprie scelte quanto è il peso del commercio 
elettronico perché se no finiamo domani mattina guardi Presidente molto brevemente perché insomma sul 
commercio abbiamo parlato anche durante l' interrogazione e poi non mi ripeterei siamo assolutamente a 
sostegno della mozione di rete civica è un commento sulle dichiarazioni del neoassessore di RAI un debutto 
imbarazzante suo perché nel commentare questa mozione allora lei fa riferimento al nuovo supermercato 
lasciamo anche quando non approfondiamo alle iniziative che sono state fatte per il patrono a Fidenza non 
esiste solo il padrone si sono 365 giorni e il Centro con un centro storico dovrebbe vivere 365 giorni all' anno
non dieci giorni per San Donnino e al modo in cui questa amministrazione lei dice favorisce gli accessi al 
centro avete tolto tutti i PAR i parcheggi gratuiti avete messo la mezz' ora bene ma avete tolto tutti quelli 
gratuiti mettendo soltanto strisce blu e avete creato una viabilità che chi non conosce l' evidenza non riesce 
ad arrivare in centro quindi capisco che oggi sia al suo primo giorno noi lo conoscevamo da Consigliere 
comunale e già sappiamo è noto quello che pensiamo del suo operato speriamo che possa studiare per dare 
un lavoro migliore alla città ci sono altri interventi se no passiamo alle dichiarazioni di voto velocemente dico 
solo una cosa è chiaro che qui si chiede un indirizzo anche qui l' indirizzo politico più che altro su quello che 
viene fatto nessuna proposta che viene fatta per cominciare a discutere di un problema che viene 
continuamente negato cioè quello che cioè sembra che veniva viviamo un' altra realtà ma come possiamo 
dire che Fidenza emesse meglio e non peggio degli altri e non c'è problema che si son più aperture ma io 
non vuol dire niente arrivarci perché ci dobbiamo dircele delle delle storie tra di noi lo sappiamo tutti come è 
messo basta parlare con qualche commerciante magari c'è qualcuno che ha perso il lavoro non so cosa fare 
piuttosto che non fare niente apre un negozio ma che cioè che la situazione sia dico molto critica è sotto gli 
occhi di tutti continuare a negarlo e vuol dire che cioè noi crediamo alle favole e noi purtroppo le favole non 
ci crediamo che perlomeno qua sulla minoranza siamo tutti d' accordo sono tra i tre partiti movimenti e che 



sono indipendenti uno dall' altro però abbiamo tutte le misure drasticamente diversa da quella che viene 
descritta che si continui a descrivere che siamo in un mondo perfetto quando il mondo perfetto non lo è e 
ora quasi si vogliono fare delle proposte aspettando che invece ci aspettiamo che vengano fatte delle 
proposte anche le nostre suore che ha tutte le competenze per per fare qualcosa di meglio magari o di più e 
speriamo che venga fatto nel senso che ci sia un cambio di passo una presa una presa di diciamo una presa 
d' atto di quello che sta accadendo sulla sua strada credibili delle situazioni che non è colpa di questa 
Amministrazione o di qualcun altro o di Gesù però sta accadendo che ci sia una grossa crisi dei centri storici 
a Fidenza che secondo noi si potrebbero fare comunque tante cose che sono fatte da altre parti per aiutare 
questa povera gente dico io che e fa fatica a far quadrare i bilanci io parlavo ho parlato con qualche 
commercialista che avete anche voi qualche amico commercialista e mi dicono tutti che fanno fatica ad avere
un cliente ormai che chiudo inutile quindi se anche la gente sta aperta sta aperta perché c' ai guadagni degli 
anni precedenti e continuano a stare aperto ma fanno sempre più fatica cioè vogliamo negarci questa cosa 
qui noi evitiamo di prenderci in giro a dire che non la situazione non è critica qui la situazione è critica e 
bisogna aiutare con tutti i modi possibili i commercianti fiorentini a ad avere ad avere una speranza che 
domani possa esserci qualcosa di più di quello che c'è stato fino adesso che li possa aiutare ci vuole della 
fantasia ci vuole una strategia e ci vuole che ci si metta lì a pensare cosa si possa fare loro qualche proposta 
l' hanno fatta qualcuno lo facciamo anche noi dire sempre di no o negare il problema non è il modo migliore 
per partire Angela allora questa mozione praticamente ne avevamo parlato nella Commissione nei suoi non 
ricordo se c' era e Amigoni e tempi c' era l' altro l' altro Assessore e Bonatti e aveva parlato tra l' altro di 
percentuali quasi belle in merito proprio al commercio e facendo figurare che Fidenza non ha un po' non è in
crisi non ha problemi anzi il centro commerciale naturale da 100 son passati a 150 non so se è stato questo 
uno dei motivi per cui Bonatti praticamente sono nate discussioni interne o non siete in linea un eravate in 
linea con voi però quindi chiedo adesso ad Amigoni se era presente se queste percentuali sono reali o sono 
praticamente dei dati messi messi lì anche perché la mia richiesta era quella di dire mah che aspetta in un 
anno sono cresciuti di 50 persone iscritte al centro commerciale naturale io sinceramente faccio fatica sulle 
dita delle mani a contare i negozi che ci sono i Fidenza perché 150 iscritti al Centro Commerciale Naturale e 
faccio veramente fatica dove comunque sarò io Rigoni o la Gamberini che conosciamo commercianti che 
praticamente hanno problemi hanno difficoltà non sono iscritti al Centro commerciale naturale e quindi se 
questi dati nel senso sono così positivi come è stato detto in Commissione sinceramente mi unisco a rete 
civica e in questa mozione perché sinceramente ad oggi non vedo da parte di questa Amministrazione e dei 
miglioramenti e nemmeno diciamo la la la disponibilità di di aiutarli commercianti lamentano comunque 
difficoltà sia economiche sia nel portare il centro di Fidenza praticamente qualcosa qualche evento non 
qualche eventi perché qualche veniva fatto nel senso Fidenza ha bisogno proprio di un rilancio e questo 
rilancio in effetti viene a mancare non si è fatto molto non è necessario spendere tanti soldi per per creare 
eventi perché ci sono eventi anche basta avere un po' di fantasia e e organizzare delle cose anche belle 
interessanti e coinvolgere soprattutto i commercianti cosa che ad oggi sinceramente anch' io ho dei dubbi 
che sia stato fatto quindi Amigoni si era presente in quella Commissione vorrei capire quei dati che sono stati
riportati sul centro commerciale naturale se sono vere non vorrei allungare troppo il brodo però in effetti 
prendiamo atto del fatto che il saldo dei negozi è positivo il che significa che hanno aperto un numero 
maggiore di quanti abbiano chiuso questo non significa come ho detto prima che stiamo negando la crisi che
è stata la peggior crisi a livello internazionale degli ultimi ottant' anni lo sappiamo bene stiamo dicendo però 
che se ci basiamo sui numeri e sui fatti forse facciamo meno fatica a parlarsi tutto qua allora tanto questa 
questo tipo di impostazione insomma citerà ci manterrà divisi perché noi ci dichiariamo tutti a favore dello 
sviluppo e della promozione del centro storico ma sulle azioni non troveremo mai è ovvio perché ormai 
questa mozione è già stata presentata in varie forme più volte credo abbiate già parlato in Commissione 
sicuramente del fatto che gli incentivi economici diretti possono essere erogati solo in certe situazioni 
specifiche dopodiché diventa secondo me importante capire che non esiste solo il centro il centro storico ma 
tutto un commercio che può vivere una trasformazione a Fidenza e altrove poi i dati appena saranno pronti li
renderemo pubblici e per il terzo anno di fila ci diranno delle cose che sono diverse dal sentire comune 
questo come ha detto ieri il neoassessore Amigoni e come forse voleva intendere anche Rigoni non vuol 
mica dire che se c'è un certo numero di esercizi commerciali aperti siano tutti in salute magari uno ci prova 
fa un tentativo però quando la serie comincia a diventare lunga va be' forse qualcosa ci ha detto che non sia 
solo un tentativo anche perché se guardiamo solo i dati e il tempo per interrogarsi non è sufficiente un dato 
che spesso diamo per fare un ragionamento e quanti sono i bar le diffide i bar e i punti in cui è possibile 
dispensare bevande tipo bar sono 128 no dopo discutiamo di un supermercato in più o in meno ma pensate 
quanti sono i bar e qua e che economia hanno detto perché per che per poco che siano a conduzione 
familiare 3 4 persone per gestire un bar ovviamente lì intorno devono girarci e quindi in teoria ci 



interroghiamo se sono troppi se sono pochi rispett
 una città che sta si crescendo oggi credo oggi o ieri c' era sul giornale gli ultimi dati statistici sulla 
città continua a crescere ma è una città che ha 27.000 abitanti non ne ha milione no allora le iniziative che 
in questi tre anni sono stati messi in campo sono iniziative che non sono un' erogazione diretta di soldi ma 
sono quelle iniziative che sono fatte di norme che hanno semplificato la vita e commercianti e sono quasi 
uniche e ci vengono riconosciute delle associazioni di categoria provinciali norme poi non saranno sufficienti 
va bene ci però qua ci sono praticamente tutti gli altri Comuni non ci sono perché abbiamo reso gratuito l' 
occupazione del suolo pubblico gratuita fino a tre mesi quindi uno può occupare il suolo davanti al suo 
negozio per fare le sue attività abbiamo semplificato le norme per poter dispensare alimenti e bevande non 
c'è più da fare una procedura complessa ma se uno anche vende scarpe ma vuol fare un' operazione di 
muove la mezz' ora gratuita le iniziative di rivedere tutta la promozione dell' area della Fiera rivedendola 
profondamente poi sentivo prima che si diceva che facciamo solo la Fiera va be' o non viviamo a Fidenza 
facciamo solo la Fiera l' anno scorso il mese di giugno è stato dedicato ad iniziative sportive culturali e c'è un
calendario che è ancora lì dove tutti i giorni vi era un' iniziativa tutti i giorni per il mese di giugno abbiamo 
celebrato i novant' anni di Fidenza il mese di Natale i mesi di Natale e le vendite promozionali piuttosto che 
le notti bianche che sono state qualificate e ridotte come da richiesta dei commercianti commercianti ci 
chiesero all' inizio del mandato fatte meno notti bianche ma fate le più belle e così abbiamo fatto ascoltandoli
e non è che noi ci siamo svegliati sapendo come va meglio fare le notti bianche il periodo natalizio che inizia 
come quest' anno con la fine di novembre e termina con la Epifania quindi stiamo parlando di quasi a un 
mese e mezzo abbondante dove lo ripeto a Fidenza pista del ghiaccio allestimenti iniziative non chiediamo un
euro di contributo ai commercianti come non chiediamo un euro di contributo per l' adesione al CCN e vi vi 
invito ad andare a verificare non è così in nessuna non in nessun altro comune in quasi nessun altro Comune
soprattutto ad esempio della provincia perché l' adesione al CCN è a pagamento perché le iniziative dalle 
luminarie alla pista del ghiaccio ammesso che si faccia a contributo perché le iniziative spesso sono a 
contributo allora sono forme anche queste di incentivo e di promozione abbiamo una delle tasse dei rifiuti 
più bassa in assoluto lo abbiamo già dimostrato e numeri alla mano per i gli esercizi commerciali ci siamo 
confrontati anche sabato due sabati fa con una delle principali autorizzazioni Calabria sul tema dei rifiuti con 
altri Comuni di altri colori politici si conveniva sul fatto che okay a un tema importante il tema dei rifiuti ma 
non è la chiave di volta su cui uno poi basa se apre o non apre un' attività economica cioè l' esempio che 
facevo un altro sindaco sui mille su un bar un bollettino che paga 1005 mila 600 euro di tassa rifiuti non è 
che decide in base a se gli fai uno sconto del 30 per cento no e che risparmia 300 euro 400 euro se tenere 
aperto il bar Fidenza o a San Secondo a San Polo o a Correggio e più fare nomi a caso può intaccare quindi 
sicuramente siete insoddisfatti delle iniziative che stiamo mettendo in campo cioè lo abbiamo capito non è 
che state facendo la vostra azione di però non disconosciamo il lavoro enorme che è stato fatto in questi tre 
anni che non si esaurisce con il San Donnino per quanto sia splendidamente bello e funzionale e web è ben 
accettato da la popolazione ma è fatto di una costellazione molto profonda di di di iniziative il numero lo 
scorso anno dal rendiconto intorno ai 600.000 euro sono risorse che vanno sul centro storico una parte di 
queste sono sostenute da Fidenza Village una parte sono sostenute no l' altro totalità è sostenuta dalle casse
comunali dai soldi di tutte le forme di incentivo gratuita abbonamento adesso non so vediamo un po' però 
insomma il rapporto con i commercianti avviene tramite CCN tramite le i confronti con le associazioni di 
categoria ma è un rapporto che oggi ha visto una serie di come dire di di di un confronto molto positivo 
perché abbiamo accolto alcune loro suggerimenti come abbiamo ad esempio proposto delle soluzioni che ai 
commercianti son piaciuti tantissimo provate andare a chiedere se ad esempio qualcuno ha intenzione di 
andare a togliere la mezz' ora vi adesso leggevo nella mozione no le eliminare le righe blu il sabato e la 
domenica no lo vogliono le associazioni di categoria ve lo abbia già spiegato n volte perché vuol dire andare 
a tappare tutti i parcheggi se non c'è la riga blu poi lasciamo perdere il costume dell' italiano ma la riga blu 
genera a votazione funziona in altri Paesi del mondo sufficiente il disco orario in altri basta la riga bianca non
lo so e queste sono questioni molto concrete visto che diceva il consigliere commerci che parliamo di cose 
così tanto per stiamo parlando di cose molto concrete il fatto che a breve arriverà a compimento Lisi park 
piuttosto che i metodi di pagamento tecnologici la vera rivisto dà la zonizzazione di righe blu avere 
implementato i parcheggi siamo stati criticati perché abbiamo quando siamo arrivati abbiamo ampliato il 
parcheggio che era unica non da tutti voi da alcuni di voi nessuno non generalizzo quei 20 25 posti auto in 
più nel centro storico che cosa sono se non un aiuto al centro storico non so allora io lo devo dire perché ad 
onor di cronaca non possiamo limitare tutto dire facciamo San Donnino perché così non è e bisogna dire che 
600.000 euro sono spesi e rendicontati su una miriade di iniziative dopodiché se non è sufficiente vostro 
legittimo dove diritto dirlo però voglio motivare il perché non è possibile così votare una cosa di contributi 



perché se dobbiamo dare contributi economici non vedo perché che ne so io non dobbiamo darli a chi ha 
difficoltà perché il commercio sta cambiando non solo in centro storico ma anche in periferia perché non 
diamo contributi al colorificio di periferia o il calzaturificio che nella prima periferia o al negozio che vende 
alimentari i in una frazione che è così e allora a quel punto lì però dobbiamo assumerci un ruolo che la 
Costituzione non ci dà che è quello del fare il fisco politiche fiscali non lo possiamo fare i Comuni non 
possono fare politiche fiscali non voglio sinceramente fare il dibattito col Sindaco però ripeto questa è la sua 
opinione nel senso che di commercianti che io conosco e credo anche l' altra opposizione praticamente 
difficilmente sono iscritti ormai all' associazione di categoria perché non se lo possono neanche permettere 
quindi quelli che vanno avanti e sono i soliti noti poi citando la pubblicità eh sì sul sito istituzionale in effetti 
chi poi c'è un problema che aderire ad un' associazione di categoria sia un costo e tutto cito questo aderire 
al CCN è gratuito e aderiva CCN non ti non ti dai servizi di un' associazione di categoria ma si immette in un 
circuito dove i commercianti si confrontano decidono insieme al calendario decidono insieme come spendere 
le risorse che noi mettiamo a disposizione quindi al CCN puoi essere in difficoltà finché vuoi ma è gratuito ah 
sì non c'è spesso comunicazione con molti commercianti o comunque non voglio sinceramente l' altra cosa 
che parlava della pubblicità e quindi la espongo perché in effetti ho notato che sul sito istituzionale il centro 
commerciale naturale che comunque durante gli eventi e non è vero che non chiede contributi in maggior 
parte quindi non so io pongo qui la cosa nel senso o si va a fondo nel senso mi mi dite se non è vero però il 
centro commerciale naturale quando ci sono eventi chiede comunque dei soldi dei contributi e non pochi e 
oltretutto quello che ho notato guardando il sito istituzionale del Comune di Fidenza finisco e dopo mi e che 
eccede la pubblicità di molti negozianti che probabilmente hanno aderito al centro commerciale naturale cioè
siamo diventati praticamente un sito in cui viene pubblicizzato il negoziante che aderisce la lascio no no no al
centro commerciale naturale penso che sia aggiornato non è vecchio e poi volevo dire cosa che ho già 
esposto purtroppo c' era abbonati in in Commissione sull' occupazione del suolo dei tre mesi gratuiti molti 
negozianti hanno fatto notare che non viene data la gratuità di tre mesi se pagano l' annualità non le viene 
scorporati tra mesi si pagano l' annualità e basta quindi ho chiedi tre mesi per l' occupazione del suolo mi 
segue perché dopo non so che mi risponde ok quindi riesce ad avere più antenne i tre mesi praticamente 
non vengono scorporati quindi io non vedo la sua opinione no di di fare sconti sull' occupazione del suolo 
tutta questa cosa io non ce la vedo perché i negozianti comunque si lamentano e si lamenteranno con la 
Gambarini e con rigore e con Amoruso non lo so quindi io tutto questo ricordo che siamo in dichiarazione di 
voto ma penso che il Regolamento l' abbiamo un po' raggirato passiamo alla votazione solo una 
dichiarazione di voto velocissima solo perché appunto il sindaco racconta di una realtà che non corrisponde a
quella che effettivamente è la situazione del centro storico di Fidenza quindi se mi parla di 600.000 euro che 
come tanti si chiedono dove vanno a finire questi 600.000 euro perché se vanno in eventi che a Fidenza non 
portano niente è meglio investirli in qualcos' altro se mi parla di parcheggi sono di tutto il resto che ha 
sottolineato ma faccio anche un giro per Firenze e forse si renderà meglio contro quei suoi occhi che ogni 
tanto bisogna esser che guardava come stanno le cose quindi come dice la collega Amoruso e commercianti 
parlano solo con noi e non con voi o c'è qualcosa che insomma bisogna considerare in un modo un po' 
diverso per la dichiarazione di voto noi sosteniamo la la la proposta di rete civica il nostro voto favorevole 
Faccio anch' io come posso posso anch' io che una diciamo una una solo una precisazione intanto che 
esprime la dichiarazione di voto bisognerebbe prima di tutto ho sentito quelle cose anche di curioso perché 
bisogna imparare da chi ne sa di più nel senso che se la grande distribuzione che la Utet sono quelli che 
magari hanno più conoscenza più diciamo un consulente anche che studiano come il modo migliore per 
portare clienti dentro i propri negozi ed esercizi commerciali ecco io che mi ricordo io ma magari mi sbaglio 
non mi sembra di aver visto in nessun posto a righe blu né davanti né grande distribuzione quindi non credo 
che sia così vero che i commercianti vogliono le righe nonostante nonostante Popper sì sì veramente diciamo
di questi quanto dico io però Popper così è così è perché la tolleranza deve capire quando quando poppiero 
diciamo parla di tolleranza e intolleranza lui l' ha perso e quindi sostanzialmente righe blu mi auguro che non
si vedono da nessuna parte se non dava in centro e quindi magari c' era rovesciare un po' bisogni eh no 
bisogna insegnare voglio dire tu stai dicendo che non li vogliono i commercianti ma mi piacerebbe vedere 
allora i Comuni e le associazioni di categoria evidentemente dovranno dovevano dare lezioni alla grande 
distribuzione che devono mettere le righe blu davanti alla Coop e davanti alla con le davanti all' aut perché la
Lega il Gruppo attorno gente e non rovescio praticamente quindi qui c'è qualcuno che sbaglia come peraltro 
noi quindi come se vogliamo in conclusione so che questo è sostanzialmente solo una parte di un di un 
progetto strategico che noi stiamo cercando di compilare e che noi crediamo che manchi in questa 
Amministrazione non c'è un disegno strategico se non la rintuzzare le critiche dell' opposizione ma non avete
nessuna strategia e quindi non sapete dove andare va bene allora metto in votazione il punto numero 7 
Mozione protocollo numero 1 6 5 9 del 15 11 8 presentato dal Gruppo consiliare di rete civica Fidenza avente



ad oggetto commercio in centro storico agevolazioni a favore dello sviluppo chi si astiene astenuto nessuno 
chi vota a favore favore 4 chi vota contro conto contro otto la mozione è respinta chiedo ai Capigruppo come
intendono procedere no Forza Italia dice sospendere in cinque stelle Marco sospendere Rigoni non si esprime
eh no beh spendiamo e andiamo a casa e allora metto in votazione il rinvio dei punti 8 9 10 e 11 che si 
astiene astenuto nessuno chi vota a favore del rinvio a favore 11 chi vota contro contro Rigoni 1 12 votato 
rinvio 


